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ÓSCAR RÍOS REAFIRMA COMPROMISO CON 
NUEVA ROSITA CON OBRAS Y ACCIONES

LLEGA PROGRAMA “ACTIVA TU 
PARQUE” A LA COLONIA ROMA

Cristina Flores / FaCtor
NUEVA ROSITA, COAH.- 
Con el respaldo decidido 
del gobernador de Coahui-
la, Manolo Jiménez Salinas, 
el gobierno Municipal de 
San Juan de Sabinas, enca-
bezado por el alcalde Ós-
car Ríos Ramírez, continúa 
trabajando intensamente en 

la mejora de los servicios 
públicos y en la infraes-
tructura de la ciudad, con 
acciones concretas que be-
nefician directamente a las 
familias. El edil informó que 
recientemente concluyeron 
trabajos de pavimentación 
en importantes sectores del 
municipio, como es el caso 
de la calle Mina Siete en la 
colonia Progreso, donde se 
invirtieron más de 2 millo-
nes de pesos en su reha-
bilitación, beneficiando a 
un gran número de familias 
que diariamente transitan 
por esta vialidad.

De igual forma, destacó la 
conclusión de la pavimenta-
ción de la calle Querétaro 
en la colonia Independen-
cia, en la que se aplicó una 
inversión cercana a los 600 
mil pesos.

HéCtor Herrera / FaCtor
SALTILLO, COAH.- En un 
ejemplo más del trabajo 
coordinado entre gobier-
no, sociedad e iniciativa 
privada, el alcalde de 
Saltillo, Javier Díaz Gon-
zález, puso en marcha los 
trabajos de rehabilitación 
de una plaza pública en 
las inmediaciones de las 
colonias Roma y Adolfo 
López Mateos, como par-
te del programa “Activa Tu 
Parque”.

Díaz González señaló 
que todas las acciones 
que se realizan en su ad-
ministración municipal 
están encaminadas a me-
jorar la calidad de vida de 
la población, por eso se  
rehabilita esta área al nor-

poniente de la ciudad.
“Se trata de tener me-

jores espacios para forta-
lecer el tejido social y por 
ende la calidad de vida de 
las familias, esto es gra-
cias a una sinergia con la 
iniciativa privada y con las 
y los vecinos del sector”, 
expresó el alcalde Javier 
Díaz.

FaCtor
SALTILLO, COAH.- En el 
evento con el que dio inicio 
el fortalecimiento y la mo-
dernización de la Fiscalía 
General del Estado, en don-
de se estarán invirtiendo 
casi 100 millones de pesos, 
el gobernador Manolo Ji-
ménez Salinas destacó que 
en su administración se han 
invertido alrededor de tres 
mil 500 millones de pesos 
en el tema de seguridad, 
lo que habla del compro-
miso por mantener la paz y 
la tranquilidad en todas las 
regiones de Coahuila.

“Con una inversión ex-
traordinaria de casi 100 mi-
llones de pesos y un gran 
plan de modernización de 
la Fiscalía General del Es-
tado de Coahuila, trabaja-
mos en equipo con el Fiscal 
Federico Fernández para 
fortalecer la seguridad de 
nuestro Estado”, destacó.

En esta ceremonia se en-
tregaron 10 vehículos utili-
tarios a las diferentes áreas 
de la Fiscalía General del 
Estado.

El Mandatario estatal re-
iteró su voluntad de con-
tinuar trabajando en com-
pleta coordinación con los 
poderes Legislativo y Judi-
cial, con las fuerzas arma-
das, las fiscalías, los muni-
cipios, los empresarios, y la 
sociedad civil organizada.

“Por eso, aquí le vamos a 
seguir entrando con todo. 
Hay un compromiso total de 
nuestra parte, porque si te-
nemos seguridad, tenemos 
calidad de vida para nues-
tras familias”, mencionó.

Destacó que los proyec-
tos que se han programado 

junto con el fiscal Federi-
co Fernández Montañez, 
se han ido cumpliendo en 
tiempo y forma, y que esta 
inversión de más de 90 
millones de pesos es úni-
camente para la primera 
etapa, “viene un fortaleci-
miento muy importante para 
la fiscalía. Así que felicida-
des para todo el equipo de 
esta gran institución, que 
es parte fundamental para 
la seguridad en Coahuila”, 
expresó.

Manolo Jiménez mani-
festó que en Coahuila se 

valora mucho el trabajo en 
equipo; se valora mucho el 
que cada poder, cada insti-
tución esté dedicada al for-
talecimiento de la misma, 
porque a final de cuentas 
todas se fortalecen.

“El que tengamos un po-
der judicial fuerte y blinda-
do, el que tengamos una 
fiscalía fuerte y robusta, el 
que tengamos un poder eje-
cutivo que esté fortalecido, 
a final de cuentas estamos 
fortaleciendo la seguridad 
de las y los coahuilenses”, 
expresó.

Manolo Jiménez comentó 
que entre los cuarteles que 
se están construyendo o 
rehabilitando para el Ejér-
cito, para la Marina y para 
la Policía Estatal, están 
siete cuarteles en Arteaga, 
Candela, Hidalgo, Ocam-
po, Múzquiz, Progreso, y 
Torreón.

Además en Juárez, Bo-
quillas del Carmen, El Me-
lón, en Múzquiz; en San 
Antonio de las Alazanas, en 
Arteaga, y en Encarnación 
Guzmán, San Miguel, La 
Linda, Morelos. PÁG. A4

AVANZA FORTALECIMIENTO Y 
MODERNIZACIÓN DE LA FGE

MÉXICO SE MIDE ANTE TURQUÍA CON LA 
URGENCIA DE RECUPERAR LA CONFIANZA

BertHa lópez / FaCtor
SABINAS, COAH.- Como 
claro compromiso con el 
sector educativo, y ante el 
interés de ser impulsor de 
las actividades cívicas, el 
alcalde de Sabinas, José 

Feliciano “Chano” Díaz 
Iribarren, atendió la invi-
tación de la Escuela Pri-
maria Amado Nervo turno 
vespertino en la villa de 
Agujita, para participar en 
la ceremonia de honores a 
la bandera. PÁG. B1

PÁG. C1

REFRENDA CHANO DÍAZ
COMPROMISO CON LA EDUCACIÓN

EENNDDEEPOPORRTTIIVVOO

Jesús lópez / FaCtor

MÚZQUIZ, COAH.- En 
un acto lleno de sim-
bolismo y tradición, la 

alcaldesa de Múzquiz, Laura 
Jiménez Gutiérrez, acom-
pañada por la secretaria 
estatal de Turismo, Cristina 
Amezcua González, pre-
sentó oficialmente el evento 
“La Cabalgata Nos Une”, 
un recorrido ecuestre que 
se llevará a cabo del 4 al 6 
de septiembre. El recorrido, 
que partirá de Múzquiz con 
destino a Sabinas, permitirá 
a los jinetes unirse a la Gran 
Cabalgata Sabinas 2025, 
uno de los eventos más re-
presentativos de la Región 
Carbonífera.

La presentación de esta 
iniciativa se llevó a cabo en 
el Museo de Ganadería, un 
lugar emblemático que reu-

nió a autoridades y figuras 
clave del evento, como Enri-
que Falcón Cepeda, princi-
pal organizador de la cabal-

gata, y Apolinar Elguezabal, 
director del recinto. Este 
acto marca el comienzo de 
una nueva edición de una 

tradición que une genera-
ciones y fortalece los lazos 
comunitarios.

En su intervención, la 

alcaldesa Laura Jiménez 
destacó que la cabalgata 
no solo es un acto simbólico 
de unidad, sino también una 

poderosa herramienta para 
promover el turismo rural y 
fortalecer la identidad cultu-
ral de la región. “Este even-
to es mucho más que un 
simple recorrido a caballo, 
es un homenaje a nuestras 
raíces, a nuestras costum-
bres y a la historia de nues-
tra gente”, expresó Jiménez 
Gutiérrez.

Por su parte, la secreta-
ria de Turismo de Coahuila, 
Cristina Amezcua, enfatizó 
la importancia del evento 
como una plataforma para 
fomentar la participación 
social y la integración de las 
comunidades locales. “La 
Cabalgata Nos Une no solo 
tiene un valor cultural inmen-
so, sino que también es una 
oportunidad única para que 
los coahuilenses y visitantes 
disfruten de nuestra riqueza 
natural y cultural”,

El evento fue presentado por la secretaria de Turismo Cristina Amezcua y 
la alcaldesa de Múzquiz Laura Jiménez Gutiérrez
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ANUNCIAN ‘LA CABALGATA NOS UNE’ 
PRIMERA CABALGATA REGIONAL

LOCALIZAN CON VIDA A CANDELILLERO 
PERDIDO EN EL CAÑÓN DEL INFIERNO

FaCtor
CUATROCIENEGAS, COAH.- 
Tras tres días de incertidumbre 
y esfuerzos ininterrumpidos, las 
autoridades de seguridad y Pro-
tección Civil lograron localizar 
con vida a José Antonio Pérez 
Martínez, un candelillero de 39 
años, quien se encontraba per-

dido en la inhóspita zona del 
Cañón El Infierno. El hombre ha-
bía ido a la región junto a varios 
compañeros con el propósito de 
recolectar candelilla, una acti-
vidad tradicional de la región, 
cuando se extravió.

De acuerdo con los primeros 
reportes, el grupo de recolec-
tores notó la desaparición de 

Pérez Martínez, quien aparente-
mente se había apartado de la 
ruta sin poder regresar. Ante la 
situación, sus compañeros ac-
tivaron de inmediato las alertas 
y dieron aviso a las autoridades 
locales, quienes desplegaron 
un operativo de rescate en un 
esfuerzo por localizar al hombre.

La operación, que duró apro-

ximadamente un día y medio, se 
vio reforzada por las condicio-
nes extremas del terreno, con 
escasa visibilidad y temperatu-
ras extremas que complicaron 
aún más la tarea. Sin embargo, 
el punto de inflexión fue la fo-
gata encendida por Pérez Mar-
tínez, quien, consciente de la 
difícil situación. PÁG. A4
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El Tri busca El Tri busca 
sacudirse la sacudirse la 

goleada sufrida goleada sufrida 
ante Suiza yante Suiza y
dejar buenas dejar buenas 
sensaciones sensaciones 
rumbo a la rumbo a la 

Copa Oro 2025Copa Oro 2025



Los destrozos de 
los maestros de 
la CNTE no pa-

raron. Los bloqueos 
en puntos neurálgicos 
tampoco. La policía 
no apareció. Las au-
toridades miraron ha-
cia otro lado. Muchos 

daños. Cero detenidos. 
Es el balance de los 23 
días que descompusie-
ron la Ciudad de Mé-
xico. Ya se fueron los 
maestros de la Sección 
22 de Oaxaca –los más 
numerosos–, sin ver 
a la presidenta Clau-

dia Sheinbaum, pero 
recompensados, entre 
otras cosas, con 800 
millones de pesos, por 
haber bloqueado calles 

y avenidas de la capi-
tal del país.

La decisión de regre-
sar a su estado la to-
maron desde la noche 
del miércoles, según 
fuentes cercanas a esa 
sección. Votaron 10 mil 
397 integrantes. La 
mayoría –5 mil 260– se 
inclinaron por el re-
pliegue a Oaxaca. Las 
secciones de Michoa-
cán, Guerrero y Chia-
pas no suman más de 2 
mil maestros.

* Los radicales de la 
CETEG de Guerrero 
mantienen su cruzada 
rompe todo. Dicen que 
ellos “no se venden” y, 
día con día, escalan el 
conflicto. Antier le tocó 
al edificio del SNTE: lo 
incendiaron. El jueves, 
a la sede de la Secre-
taría de Gobernación: 
intentaron dar porta-
zo. Ayer a la Secretaría 
de Bienestar: Usaron 
picos, palos, marros y 
piedras para meterse a 
la torre que alberga esa 
dependencia, y romper 
lo que encontraban a 
su paso, sin ser moles-
tados. ¿Y hoy? ¿Se van?

* Por lo pronto, los 
maestros harán presen-
cia en cada acto de la 
presidenta Sheinbaum 
“para presionar”, 
anunció Pedro Hernán-
dez, secretario de la 
Sección 9 de la CNTE.

El sindicato disi-
dente no se baja de su 
demanda central: la 
abrogación de la Ley 
del ISSSTE de 2007, 
qué puso en cuentas 
individuales, mane-
jadas por las Afores, 
los ahorros para el 
retiro de los trabaja-
dores. Los inconfor-
mes exigen el regreso 
al sistema solidario 
de pensiones, pero la 
Presidenta ya les dijo 
claramente que el go-
bierno no tiene capa-
cidad presupuestal 
para revertir la Ley 
del ISSSTE de 2007. 

Lo que sabemos, al cie-
rre de esta columna, es 
que la CNTE dará un 
mensaje importante a 
la ciudadanía este sá-
bado a las 9 a.m. Hay 
voces que sostienen 
que todas las secciones 
levantarán el plantón.

* Las autoridades le 
apostaron al desgaste. 
Su única respuesta a la 
violencia de la CETEG 
han sido comunicados 
de repudio a los actos 
violentos y la adverten-
cia de que eso sólo re-
trasa los acuerdos. Pero 
también la reiterada 
oferta de diálogo con 
Rosa Icela Rodríguez, 
secretaria de Goberna-
ción, y Mario Delgado, 
titular de Educación. 
Ayer no fue la excep-
ción.

* Otra vez lo mismo 
con Morena. Cuando 
ganan es una elección 
democrática, pero si 
pierden hubo fraude. 
Es la “democracia del 
bienestar”, según el 
evangelio de Andrés 
Manuel López Obrador. 
Lo vemos con el hijo 
del expresidente, Andy 
López Beltrán, secreta-
rio de Organización de 
Morena. Se fue a vivir 
tres meses a Durango a 
operar directamente la 
elección.

Falló. La coalición 
Morena-Verde ganó 15 
municipios de los 39 
en disputa. Eso incluye 
Tamazula, el único que 
el partido guinda ganó 
sin alianzas. Magro 
resultado para el here-
dero de la corona del 
reino de la cuatroté. En 
Veracruz obtuvieron 
resultados mixtos. La 
coalición Morena-Verde 
se alzó con 60 munici-
pios. Morena en solita-
rio sólo ganó 11. El PT, 
que no fue en coalición, 
obtuvo 28; y el Verde, 
solo, ganó 13 munici-
pios. 

En total, el oficialis-
mo obtuvo 112 de los 
211 municipios.

* Andy asegura que 
la elección de Duran-

go fue un “cochinero”. 
Culpa de los malos re-
sultados al diputado 
federal del PRI, Rubén 
Moreira, y al gober-
nador de la entidad, 
el también priista Es-
teban Villegas. “Es el 
ejemplo clásico de pri-
ismo más añejo y más 
rancio”, se quejó el hijo 
del expresidente López 
Obrador, en el progra-
ma La Moreniza, que 
conduce Luisa María 
Alcalde, presidenta na-
cional de ese partido.

* Ya que estamos. Me 
imagino que está al 
tanto de que a Andy 
no le gusta que llamen 
Andy. “Yo me llamo An-
drés Manuel López Bel-
trán, y mi más grande 
orgullo es llamarme 
como el mejor presi-
dente que ha tenido 
este país, el llamarme 
Andy es demeritar eso, 
quitarme ese legado, 
quitarme ese nombre”, 
dijo en La Moreniza. 
Se le olvida al júnior 
que los liderazgos no se 
heredan ¿Quitarle ese 
legado? Mmmmm.

* La OEA se unió, al 
“complot interplaneta-
rio” para desprestigiar 
al gobierno de More-
na. Los observadores 
de la Organización de 
Estados Americanos 
que presenciaron las 
elecciones de juzgado-
res en “el país más de-
mocratico del mundo” 
no recomiendan que 
el modelo se replique 
para otros países de la 
región. Dice el Informe 
que presentaron:“La 
ciudadanía y las ins-
tituciones mexicanas 
deberán evaluar si el 
modelo actual de se-
lección de autorida-
des judiciales a través 
del voto popular, que 
no tiene precedentes 
a nivel mundial, con-
tribuye a fortalecer 
los principios funda-
mentales de la admi-
nistración de justicia, 
o si, por el contrario, 
acaba debilitando la 
transparencia, impar-
cialidad, eficacia e in-
dependencia del Poder 
Judicial”.

El efecto más 
claro con la 
destrucción de 

la autonomía e inde-
pendencia del Poder 
Judicial Federal y de 
la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación 
es el arribo de un 
nuevo régimen polí-
tico, transitó de una 
democracia imper-
fecta a un régimen 
autocrático, a una 
tiranía. Adelante no 
habrá contención al 
poder fundada en la 
constitucionalidad de 
los actos de autoridad 
y las decisiones del 
poder legislativo; todo 
dependerá de quien o 
quienes detenten el 
poder.

No es el caso de in-
vocar la baja partici-
pación como razón de 
ilegitimidad, aunque 
por su escandalosa 
expresión, no puede 
desdeñarse. Si hubie-
ra habido una afluen-
cia razonable de vo-
tantes a las urnas 
no cambiaría la si-
tuación. Para el caso 
concreto el diseño del 
proceso para seleccio-
nar candidatos y ele-
gir juzgadores repre-
sentativos dio lugar a 
una grosera y ofensi-

va farsa. De cualquier 
manera, la elección 
popular no es el me-
dio para seleccionar 
a juzgadores inde-
pendientes, capaces e 
idóneos. Ningún país 
civilizado entrega al 
voto popular la selec-
ción de sus jueces por-
que se trata de elegir 
a los mejores y eso no 
pasa por las limita-
ciones de un proceso 
electoral, aún bajo el 
supuesto de que fuera 
impecable.

Las virtudes de los 
seleccionados hoy se 
vuelve argumento, 
sin considerar que el 
modelo de nuevo po-
der judicial no cum-
ple con las premisas 
básicas de autonomía 
e independencia del 
juzgador para emitir 
sus resoluciones. En 
delante, toda decisión 
es revisable por la vía 
de la remoción por 
un órgano de última 
instancia a partir de 
consideraciones im-
precisas; por lo mis-
mo, discrecionales y 
arbitrarias. El juez 
podrá ser removido 
con toda facilidad por 
un órgano parcial en 
su integración y con-
forme a una indiscu-

tible sumisión políti-
ca.

Sorprendente, por 
decir lo menos, el voto 
de confianza que se 
dispensa al nuevo 
presidente de la Cor-
te, Hugo Aguilar Or-
tiz. Todavía más que 
eso venga de quien 
fuera la candida-
ta presidencial de la 
oposición mayor, Xó-
chitl Gálvez. El tema 
no es su trayectoria, 
origen indígena o vi-
sión de la justicia, lo 
que importa es que 
su condición de pre-
sidente del órgano 
jurisdiccional queda 
comprometida cuan-
do hay una instancia 
superior con poderes 
amplísimos para re-
visar resoluciones y 
remover sumaria y 
discrecionalmente a 

todo funcionario ju-
dicial, incluyendo 
magistrados y minis-
tros. Preocupante en 
extremo que la opo-
sición no entienda el 
tránsito del régimen 
democrático a la au-
tocracia y la lógica de 
poder implícita.

Lo más relevante 
del colapso del régi-
men democrático es la 
muda de un régimen 
de reglas y procesos, a 
otro en el que impor-
tan las personas que 
detentan el poder. La 
precaria cultura ciu-
dadana y la incipien-
te vida democrática 
impide entender que 
en delante la justicia 
se resuelve por quie-
nes ocupen las posi-
ciones de poder. Para 
no pocos, incluyen-
do a las élites econó-

micas, sin duda, la 
oligarquía, les viene 
mejor un régimen en 
el que impere la dis-
crecionalidad del que 
manda, en lugar de 
un sistema de reglas; 
tránsito de la certeza 
de derechos al sistema 
de gracia y favores. 
Un sistema judicial 
independiente es obs-
táculo, disfuncional a 
la naturaleza del sis-
tema político que da 
origen a la destruc-
ción del Poder Judi-
cial Federal.

El diseño de un 
nuevo sistema ju-
dicial tiene efectos 
perniciosos en la Re-
pública; también en 
la función jurisdic-
cional, tarea técnica, 
que requiere de expe-
riencia y de procesos 
complejos que el ré-
gimen no ha previsto 
por perversidad e ig-
norancia. La reforma 
representa un golpe 
de Estado a uno de los 
poderes de la Unión. 
Llegan a esta tarea no 
los mejores o idóneos 
porque una elección 
popular privilegia a 
los representativos, y 
si el proceso está ple-
no de vicios, preva-
lecen los candidatos 

de quienes mandan. 
La mejor evidencia: 
la correspondencia 
de los electos con los 
nombres en el acor-
deón oficial. La elec-
ción estaba decidida 
de antemano, como 
previó con claridad 
el constitucionalista 
Diego Valadés.

El abandono de un 
régimen que se regula 
a partir de las reglas 
conlleva implicacio-
nes profundas para 
la seguridad jurídi-
ca y para la sociedad 
que queda expuesta 
a los que mayor pre-
sión pueda ejercer al 
juzgador. Se asume 
que será el régimen 
político; pero, ante 
la ausencia de reglas 
gana la influencia 
por la vía del dinero 
o la intimidación. A 
pesar del tribunal de 
disciplina judicial 
se perfila la descom-
posición de la judi-
catura, y en la base 
mediocridad, vena-
lidad y parcialidad. 
Será cualquier cosa, 
no justicia, a imagen 
y semejanza de la far-
sa de elección que los 
llevó al poder, que fue 
todo, menos democrá-
tica.
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1906.
Estalla una huelga general 
en el Mineral de Cananea, 
Sonora. Los obreros se 

salariales y condiciones de 
trabajo. 

1917.
Zarpa del puerto de Vera- 
cruz, el vapor Tabasco, pri- 
mer barco mercante me- 
xicano con tripulación so- 
lamente nacional. 

Día de la Marina Nacional. 
La Bandera Nacional 
deberá izarse a toda asta.

1853.
Muere Lucas Alamán, en la 
Ciudad de México. Político, 
historiador y destacado 
ideólogo conservador. Entre 
otros textos, escribió una 
historia de México conside- 
rada un clásico de la histo- 
riografía decimonónica.

1887.
Nace Genaro Estrada, en 
Mazatlán, Sinaloa. Llegó a 
destacarse como periodista, 
poeta, novelista, historiador 
y diplomático, creador de la 
Doctrina Estrada, basada en 
la no intervención y el respe- 
to a la autodeterminación de 
los pueblos.

1861.
Es asesinado Melchor 
Ocampo, en la hacienda de 
Caltengo, Tepeji del Río. 
Fue uno de los ideólogos y 
políticos más importantes 
de la etapa de la de Refor- 
ma liberal. 

1863.
El periódico conservador El 
Cronista de México , clau- 
surado por Benito Juárez, 
vuelve a publicarse.

1861. 
Decreto por el cual los asesi- 
nos de Melchor Ocampo que- 
dan fuera de la ley.

1928. 
Muere Lauro Aguirre en la 
Ciudad de México. Reconoci -
do educador tamaulipeco, 
reformador de la pedagogía 
e impulsor de la enseñanza 
normal.

1878.
Nace en San Juan del Río 
Durango, Doroteo Arango, 
mejor conocido como Fran- 
cisco Villa. Caudillo revolu- 
cionario quien, al frente de 
la División del Norte dirigió 
algunas de las batallas deci- 
sivas de la revolución me- 
xicana.

2009.
Por acuerdo presidencial se 
iza la bandera a media asta 
en señal de duelo nacional 
por la tragedia ocurrida en 
la guardería ABC en Her- 
mosillo, Sonora. 

Día Mundial del Medio
Ambiente.

1856.
El Congreso Constituyente 
deroga el decreto de Santa 
Anna de 19 de septiembre 
de 1853 que restablecía la 
compañía de Jesús. 

1990.
Se crea la primera Comi- 
sión Nacional de Derechos 
Humanos.

1910.
Francisco I. Madero es 
aprehendido en la ciudad de 
Monterrey, Nuevo León, du- 
rante su campaña como 
candidato a la Presidencia 
de la República. 

1937.
Arriban a Veracruz casi 500 
niños españoles que huyen 
de la Guerra Civil. Son cono- 
cidos como “Los niños de 
Morelia”. 

1816.
Nace Manuel Orozco y Berra 
en la Ciudad de México. His- 
toriador y escritor, su obra 
Historia Antigua de la Con- 
quista de México  es uno de 
los libros fundamentales pa- 
ra comprender ese periodo.
 
1867.
Llegan a San Luis Potosí, Ma- 
riano Riva Palacio y Rafael 
Martínez de la Torre, defen- 
sores de Maximiliano de 
Habsburgo, para entrevis- 
tarse con Benito Juárez.

09 10 11 12 13

1980.
Se publica en el 
cial de la Federación  la 
adición del inciso VIII, al 
artículo 3º de la Constitu- 
ción. Faculta a las univer- 
sidades e instituciones de 
educación superior de go- 
bernarse a sí mismas y rea- 

investigación y difusión de 
la cultura.

1915.
Roque González Garza, Pre- 
sidente de México por la 
Soberana Convención Revo- 
lu cionaria, presenta su re- 
nuncia a ese cargo. Lo 
sustituye Francisco Lagos 
Cházaro.

1863.
Entra el ejército invasor fran- 
cés a la Ciudad de México.  

1935.
Tiene lugar la entrevista 
que detona la expulsión de 
México, de Plutarco Elías 
Calles. En ella se responsa -
bilizó al Presidente Lázaro 
Cárdenas de propiciar la ola 
de huelgas que agitaba al 
país en esos días. 

1861.
Se declara Presidente cons- 
titucional a Benito Juárez.

2003.
Se publica la Ley Federal 
para Prevenir y Eliminar la 
Discriminación.

14

1928.
Muere Salvador Díaz Mirón, 
escritor, periodista y poeta; 
autor de Lascas, considera -
da su obra principal. 

2002. 
Entra en vigor la Ley Federal 
de Transparencia y Acceso 
a la Información Pública Gu- 
bernamental, que da origen 
al Instituto Federal de Acce- 
so a la Información Pública. 

1920.
Se funda el Partido Nacional 
Agrarista, que preside el an- 
tiguo magonista y zapatista 
Antonio Díaz Soto y Gama.

1939. 
Arriba a Veracruz el buque 
Sinaia  con aproximadamen -
te  mil 800 españoles que 
huyen de la represión fran- 

Española (1936-1939) y 
reciben asilo del gobierno 
mexicano.

1867. 
Con fundamento en la Ley 
de 25 de enero de 1862, el 
Consejo de Guerra dicta la 
sentencia de muerte contra 
Maximiliano, Miramón y 
Mejía. 

1913.
Combate de Bustillos, Chi- 
huahua. Las fuerzas de Villa 
derrotan a los huertistas. 

1861. 
El general liberal Santos 
Degollado, que había salido 
en persecución de los ase- 
sinos de Melchor Ocampo, es 
derrotado y ejecutado en 
Llano de Salazar, Estado de 
México, por el general Igna- 
cio Buitrón.

1861.
Benito Juárez presta el jura- 
mento, por primera vez, 
como Presidente constitu- 
cional de la República.

1879. 
Muere Ignacio Ramírez "El 
Nigromante", escritor y polí- 
tico liberal, miembro del 
Congreso Constituyente de 
1857.
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1958.
Muere José Pablo Moncayo, 
músico mexicano, autor de 
la obra Huapango, mejor 
conocida como el ‘Huapan- 
go de Moncayo’.

1866.
Después del triunfo de los 
Republicanos en Santa Ger- 
trudis, el presidente Benito 
Juárez establece su gobier- 
no en Chihuahua. 

1985. 
El transbordador Discovery 
de la NASA coloca en ór- 
bita el primer satélite me- 
xicano, Morelos I.

1917.
Muere Eufemio Zapata Sala- 
zar, revolucionario, uno de 
los jefes zapatistas más im- 
portantes, y hermano de 
Emiliano Zapata.

1884.
Se otorga la primera conce- 
sión de servicio de teléfonos 
a la Compañía Telefónica 
Mexicana

1867.
Tras la caída del último re- 
ducto del imperio en Que- 
rétaro, Maximiliano de Habs- 
burgo, Tomás Mejía y Miguel 
Miramón son condenados a 
muerte por delitos contra la 
Nación, el orden y la paz 
pública.

1921.
Muere el poeta jerezano Ra- 
món López Velarde, autor 
del célebre poema La Suave 
Patria. 

2010.
Muere Carlos Monsiváis, 
escritor y periodista, autor, 
de Días de Guardar, Amor 
Perdido,  entre otros libros.  

1959. 

Samuel Ramos, autor de El 

en México .

Día Mundial de los 
Refugiados.

1810. 
Nace Manuel Payno, es- 
critor, periodista y político, 
autor de Los bandidos de 
Río Frío.

1827. 
Muere Joaquín Fernández 
de Lizardi, periodista y no- 
velista, fundador del perió- 
dico El Pensador Mexicano , 
y autor de El Periquillo Sar- 
niento , entre otros libros.  

1867.
Aniversario de la victoria de 
las armas nacionales sobre 
el Imperio. La Bandera Na- 
cional deberá izarse a toda 
asta.

1818. 
Nace Ignacio Ramírez, perio- 
dista, intelectual y político 
liberal, conocido con el seu- 
dónimo de el “Nigromante”. 
Fue uno de los ideólogos más 
importantes de la Reforma 
liberal. 

1963. 
Se publica la reforma cons- 
titucional a los artículos 54 y 
63 para establecer el siste- 
ma de diputados de partido, 
precedente de la representa -
ción plurinominal.

1861.
Es fusilado el general liberal 
Leandro Valle, quien partici- 
pó en la revolución de Ayutla 
y en la Guerra de reforma. 

1914. 
La División del Norte obtiene 
el triunfo en la Batalla de Za- 

tra el gobierno de Victoriano 
Huerta. 

1937. 
El Presidente Lázaro Cárde- 
nas promulga el decreto por 
el que se nacionalizan los 
ferrocarriles.

1882. 
Nace en San Luis Potosí, 
Juan Sarabia, quien fue 
miembro del Partido Libe- 
ral Mexicano y del grupo 
magonista y luego se adhi- 
rió al maderismo y al cons- 
titucionalismo.

1991. 
Muere el pintor mexicano 

la técnica llamada mixo- 
grafía. Es autor, entre 
otros, del mural Nacimien -
to de nuestra nacionalidad , 
ubicado en el Palacio de 
Bellas Artes. 

1767.
El rey de España ordena la 
expulsión de los jesuitas de 
todos los territorios pertene- 
cientes a la monarquía. 

1813. 
José María Morelos estable- 
ce, en Acapulco, los linea- 
mientos para la elección de 
diputados que integrarían el 
Congreso de Anáhuac. 

1856. 
Se expide la Ley Lerdo o Ley 
de Desamortización de los 
Bienes Eclesiásticos . 

1811.
Son fusilados los insurgentes 
Ignacio Allende, Juan Alda- 
ma y José Mariano Jiménez, 
caudillos del movimiento de 
Independencia.

1910.

son declarados Presidente y 
Vicepresidente de México pa- 
ra el periodo 1910 – 1916.

Día Internacional en Apoyo a 
las Víctimas de la Tortura. 

1814.
Muere Hermenegildo Galea- 
na, insurgente que combatió 
al lado de José María Morelos. 

1901.
Se reanudan las relaciones 
diplomáticas entre México y 
Austria-Hungría, interrumpi- 
das por el fusilamiento del 
archiduque Maximiliano de 
Habsburgo.

1813. 
José María Morelos publica 
la primera convocatoria pa- 
ra la celebración del Congre- 
so en Chilpancingo.

1999. 
Se establece en la Constitu- 
ción el derecho de toda per- 
sona a un medio ambiente 
adecuado para su desarrollo 
y bienestar. 

24 de diciembre

29 30

1520. 
Cuitláhuac es designado su- 
cesor del emperador Mocte- 
zuma, tras la muerte de éste.

1882. 
Nace Isidro Fabela, abogado, 
maestro, político y diplomá- 
tico. Representó a México 
ante diversos gobiernos de 
América y de Europa. Entre 
sus obras se encuentra His- 
toria diplomática de la Revo- 
lución mexicana. 

1520.
El conquistador español Her- 
nán Cortés es derrotado por 
los mexicas en la Ciudad de 
México Tenochtitlan, hecho 
que se recuerda como la 
“Noche Triste”.

1959. 
Muere José Vasconcelos, 
quien fue escritor, político, in- 
telectual, educador, y primer 
Secretario de Educación Pú- 
blica de México; impulsó la 
educación y aportó a la Uni- 
versidad Nacional su escudo 
y el lema “Por mi raza habla- 
rá el espíritu”. 

24 de junio 1991
Muere el pintor mexicano,

ru�no tamayo

1 de junio
Día de la Marina nacional

5 de junio
día Mundial del
Medio Ambiente
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El presidente justifica la 
medida para contener la 
violencia; Newsom res-
ponde con demanda y lo 
acusa de autoritarismo

FACTOR

LOS ÁNGELES, 
EE.UU.- En una 
nueva escalada fren-

te a las crecientes protestas 
por sus políticas migrato-
rias, el presidente Donald 
Trump ordenó este lunes el 
despliegue de 700 infantes 
de marina en Los Ángeles. 
Las tropas permanecerán 
temporalmente hasta la 
llegada de refuerzos de la 
Guardia Nacional, según 
informó el Comando Norte 
del Ejército estadouniden-

se.
El objetivo declarado es 

proteger instalaciones fe-
derales y personal, mientras 
continúan las movilizacio-
nes tras las redadas migra-
torias en el sur de Califor-
nia. A pesar de la decisión, 
la Casa Blanca no ha invo-
cado aún la Ley de Insu-
rrección, que permitiría a 
las fuerzas armadas asumir 
tareas de orden público.

Las tensiones se inten-
sificaron desde el sábado, 
cuando Trump activó a la 
Guardia Nacional para con-
tener las protestas. Demó-
cratas calificaron la acción 
como una “provocación in-
necesaria”.

“Sentí que no tenía otra 
opción. No permitiré que 

la violencia se salga de 
control”, declaró Trump, 
defendiendo su decisión. 
El mandatario fue más allá 
al respaldar públicamente 
la posibilidad de arrestar 
al gobernador de Califor-
nia, Gavin Newsom, quien 
ha prometido demandar al 
Gobierno federal por lo que 
considera un uso ilegal de 
las fuerzas militares.

“Esto es exactamente lo 
que Donald Trump que-
ría. Encendió los fuegos y 
ahora actúa de forma ilegal 
para federalizar la Guardia 
Nacional”, escribió New-
som en X (antes Twitter), 
mientras el fiscal general 
del estado, Rob Bonta, con-
firmaba que ya se presentó 
una demanda formal.

La ley federal establece 
que el presidente puede mo-
vilizar la Guardia Nacional 
si el país enfrenta una inva-
sión, una rebelión o si las 
autoridades regulares no 
pueden hacer cumplir la ley.

El zar fronterizo de 
Trump, Tom Homan, in-
cluso amenazó con arres-
tar a cualquier funcionario 
que obstruya los operativos 
migratorios, incluyendo al 
propio gobernador. “Yo lo 
haría si fuera Tom”, respon-
dió Trump al ser cuestiona-
do, calificando la idea como 
“estupenda”.

En respuesta, Newsom 
advirtió que esa amenaza 
representa “un paso inequí-
voco hacia el autoritaris-
mo”.

Mientras tanto, cientos de 
manifestantes se congrega-
ron frente a un centro de de-
tención en el centro de Los 
Ángeles, donde se encuen-
tran retenidos inmigrantes. 
En medio de una fuerte 
presencia policial, los asis-
tentes portaban pancartas 
contra la administración y 
una banda tocaba música 
mexicana. Se esperan más 
protestas en al menos una 
docena de ciudades, inclui-
das Nueva York, Chicago, 
Atlanta, Boston y San Fran-
cisco.

FACTOR

MICHOACÁN.- En un fuer-
te golpe al narcotráfico, ele-
mentos de la Secretaría de 
Marina (Semar) decomisaron 
más de 42 toneladas de me-
tanfetamina tras ubicar cinco 
laboratorios clandestinos en 
los municipios de Madero y 
Morelia, Michoacán.

Gracias a trabajos de inte-
ligencia, personal naval lo-
gró ubicar los inmuebles uti-
lizados por células delictivas 
para la producción de drogas 
sintéticas. Durante el opera-
tivo, se aseguraron aproxi-
madamente 42.24 toneladas 
de metanfetamina, así como 
8,800 litros de precursores 
químicos, contenidos en 44 

tambos con 200 litros de me-
tilamina cada uno.

También se incautó diverso 
material empleado en la ela-
boración de estas sustancias 
ilícitas. Todo lo asegurado 
fue puesto a disposición del 
Ministerio Público Federal, 
que continuará la integración 

de la carpeta de investigación 
correspondiente.

De acuerdo con las autori-
dades, el decomiso represen-
ta una afectación económica 
de más de 1,060 millones de 
pesos para las organizaciones 
criminales que operan en la 
región.

FACTOR

ETUXTLA GUTIÉRREZ, 
CHIS.- Eduardo Ramírez 
Aguilar, gobernador de 
Chiapas, acusó a autorida-
des de seguridad de Guate-
mala de estar “coludidas” 
y “al servicio de la delin-
cuencia” organizada, luego 
de que presuntos integran-
tes de carteles del narco-
tráfico huyeron el domingo 
hacia ese país cuando eran 
perseguidos por fuerzas de 
seguridad mexicanas, tras 
un enfrentamiento que dejó 
cuatro presuntos delincuen-
tes muertos.  

“Sobre los hechos lamen-
tables ocurridos en la línea 
divisoria con la hermana 
República de Guatemala, es 
muy delicado que autorida-
des encargadas de velar por 
la seguridad de sus conciu-
dadanos participen en estos 
actos. No es cosa menor es-
tar coludidos, pero lo que es 
peor es estar al servicio de 
la delincuencia”, escribió el 
morenista en su cuenta de 
Facebook, la mañana de este 
lunes.  Añadió: “Esperamos 
que nuestra hermana Repú-
blica de Guatemala actúe 
con legalidad y responsabi-
lidad con los elementos de 
sus corporaciones”.

Dijo que su gobierno se-
guirá aplicando la ley con 
firmeza y si distinción al-
guna, “el pueblo de Chiapas 
vivirá en paz”.  En un video 
difundido en redes sociales 
se observa cómo elemen-
tos de fuerzas de seguridad 
de Guatemala permanecen 
inmóviles cuando varios 
presuntos integrantes del 
crimen organizado cruzan 
la línea fronteriza en el po-
blado La Mesilla, del vecino 
país, para refugiarse y evi-
tar ser atacados por policías 
mexicanos. La grabación 
muestra que los policías 
mexicanos habrían entrado 
varios metros a territorio 
guatemaltecos para rescatar 
a algunos de sus compañe-

ros, que los presuntos sica-
rios pretendían retener poco 
antes los habían atacado a 
balazos del lado mexicano. 

Hasta ahora, no se ha es-
tablecido si los presuntos 
miembros de carteles del 
narcotráfico, que agredieron 
a las fuerzas de seguridad 
mexicana en el municipio de 
Frontera Comalapa y luego 
huyeron por La Mesilla, son 
guatemaltecos o mexicanos.   
La Secretaría de Seguridad 
del Pueblo informó la noche 
del domingo que además 
de abatir a cuatro presun-
tos sicarios, los uniforma-
dos mexicanos aseguraron 
cuatro camionetas (tres con 
blindaje), tres armas largas 
AK-47 y un arma larga R15 
con aditamento lanzagrana-
das. 

La dependencia de segu-
ridad dijo que el operativo 
fue en respuesta a la em-
boscada en contra de ele-
mentos de la dependencia 
que “fueron agredidos con 
armas de fuego y granadas 
de fragmentación en la co-
munidad Las Champas, ubi-
cada en el tramo carretero 
entre Ciudad Cuauhtémoc 
y La Mesilla”.  Comercian-
tes de La Mesilla señalaron 
que el enfrentamiento, que 
tuvo una duración de más 
de dos horas en la zona 
fronteriza entre México y 
Guatemala, específicamen-
te en las comunidades de 
Las Champas y La Mesilla, 
cerca de Ciudad Cuauhté-
moc, municipio de Frontera 
Comalapa, se registró entre 
elementos de la Fuerza de 
Reacción Inmediata Pakal, 
y de la Secretaría de Seguri-
dad y Protección Ciudadana 
y presuntos integrantes del 
crimen organizado. 

FACTOR

TOKIO.- Cuatro soldados 
japoneses resultaron heridos 
en un lugar de almacena-
miento de municiones mili-
tares sin detonar en una base 
militar de Estados Unidos en 
la isla japonesa de Okinawa, 
en el sur del país, aunque las 
lesiones no ponían en peli-
gro sus vidas, dijeron el lu-
nes funcionarios.

Los cuatro soldados su-
frieron lesiones en los dedos 
cuando trabajaban en una 
instalación que pertenece 
a la prefectura de Okinawa 
para almacenar municiones 
sin detonar encontradas en 
la isla, donde se libró una de 
las batallas más duras de la 
II Guerra Mundial, dijeron 
funcionarios locales.

Funcionarios de la prefec-
tura dijeron que las lesiones 
no ponían en peligro sus vi-
das, pero no se conocieron 
otros detalles de inmediato. 
El Estado Mayor Conjunto 

de la Fuerza de Autodefen-
sa informó que están inves-
tigando los reportes de una 
explosión en la Base Aé-
rea de Kadena que ocurrió 
mientras un equipo de sol-
dados japoneses, especia-
lizado en la manipulación 
de municiones sin detonar 
trabajaba cerca o en la base.

La Fuerza de Autodefen-
sa señaló que están tratando 
de confirmar la causa del 
accidente y el lugar donde 
ocurrió. Cientos de tone-
ladas de bombas de guerra 
sin detonar, muchas de ellas 
lanzadas por el ejército esta-
dunidense, permanecen en-
terradas en Japón y a veces 
se encuentran en zonas en 
construcción y otros luga-
res.

En octubre, una bomba de 
guerra estadounidense sin 
detonar explotó en un aero-
puerto comercial en el sur 
de Japón, causando un gran 
cráter y suspendiendo doce-
nas de vuelos.

Trump despliega 700 marines en Los Ángeles ante ola de protestas
Gobernador de Chiapas acusa a

autoridades guatemaltecas de “estar 
al servicio de la delincuencia”

Explosión en base aérea de EU 
en el sur de Japón hiere a

cuatro soldados

Marina decomisa 42 toneladas de metanfetamina en Michoacán

factorcoahuila.com @periodicofactorcoahuila@elfactorenlineaEl factor



FACTOR

CUATROCIENEGAS, 
COAH.- Tras tres días de 
incertidumbre y esfuerzos 
ininterrumpidos, las au-
toridades de seguridad y 
Protección Civil lograron 
localizar con vida a José 
Antonio Pérez Martínez, 
un candelillero de 39 años, 
quien se encontraba perdi-
do en la inhóspita zona del 
Cañón El Infierno. El hom-
bre había ido a la región 
junto a varios compañeros 
con el propósito de recolec-
tar candelilla, una actividad 
tradicional de la región, 
cuando se extravió.

De acuerdo con los pri-
meros reportes, el grupo de 
recolectores notó la desa-
parición de Pérez Martí-
nez, quien aparentemente 
se había apartado de la ruta 
sin poder regresar. Ante la 
situación, sus compañeros 
activaron de inmediato las 
alertas y dieron aviso a las 
autoridades locales, quie-
nes desplegaron un operati-
vo de rescate en un esfuer-
zo por localizar al hombre.

La operación, que duró 
aproximadamente un día 
y medio, se vio reforzada 
por las condiciones extre-
mas del terreno, con escasa 
visibilidad y temperaturas 
extremas que 
complicaron 
aún más la 

tarea. Sin embargo, el pun-
to de inflexión fue la fogata 
encendida por Pérez Mar-
tínez, quien, consciente de 
la difícil situación, decidió 
hacer uso de este recurso 
para señalar su ubicación.

El humo de la fogata 
permitió a los rescatistas 
orientar su búsqueda de 
manera efectiva, guiándo-
los hasta el candelillero, 
quien fue hallado en estado 
de salud estable, aunque 
fatigado y deshidratado. La 
rápida intervención de los 
equipos de Protección Ci-
vil y las autoridades de se-
guridad fue clave para que 
Pérez Martínez pudiera ser 
localizado con vida, lo que 
representó un alivio tanto 
para su familia como para 
la comunidad local.

El rescate fue celebrado 
como un triunfo del trabajo 
en equipo y la eficacia de 
los protocolos de emergen-
cia, destacando la impor-
tancia de las medidas pre-
ventivas en actividades de 
alto riesgo como la recolec-
ción de candelilla en áreas 
remotas. Las autoridades 
han instado a la población a 
seguir las recomendaciones 
de seguridad al adentrarse 
en zonas de difícil acceso.

LOCALIZAN CON VIDA A 
CANDELILLERO PERDIDO 

EN EL CAÑÓN DEL INFIERNO

FACTOR

SALTILLO, COAH.- La 
Secretaría de Gobierno, a 
través de la Subsecretaría de 
Protección Civil del Estado, 
informa que en los próximos 
días se presentarán condicio-
nes de clima severo en varias 
regiones del estado.

Se esperan tolvaneras, llu-
vias ligeras a moderadas y 
podrían formarse torbellinos 
en algunas zonas del norte de 
Coahuila, . Estas condiciones 
se deben a la combinación 
de aire caliente, humedad y 
cambios bruscos en el clima 
que llegan desde el norte del 
país.

Además, el calor extremo 
continuará durante toda la 
semana en casi todo el esta-
do. Las temperaturas serán 

muy altas y podrían afectar 
la salud, especialmente de 
niñas, niños, personas ma-
yores y quienes tienen en-
fermedades como diabetes, 
hipertensión o problemas 
del corazón.

Pronóstico general
De acuerdo con el Servicio 

Meteorológico Nacional, se 
espera lo siguiente:

- Intervalos de chubascos 
(5 a 25 mm), principalmente 
en las regiones Norte, Carbo-
nífera, Laguna y Sureste.

- Temperaturas máximas 
entre 40 y 45 °C.

- Viento de 20 a 30 km/h, 
con rachas de 50 a 70 km/h, 
posibles tolvaneras y forma-
ción de torbellinos, especial-
mente en las regiones Norte 
y Carbonífera.

Pronóstico por región
Región Norte

- Lunes: 38 °C / 26 °C – 
5% probabilidad de lluvia

- Martes: 35 °C / 23 °C – 
20% probabilidad de lluvia

- Miércoles: 34 °C / 21 °C 
– 45% probabilidad de lluvia

- Jueves: 36 °C / 25 °C – 
25% probabilidad de lluvia

Región Carbonífera
- Lunes: 39 °C / 25 °C – 

5% probabilidad de lluvia
- Martes: 36 °C / 23 °C – 

20% probabilidad de lluvia
- Miércoles: 35 °C / 24 °C 

– 40% probabilidad de lluvia
- Jueves: 37 °C / 25 °C – 

20% probabilidad de lluvia

Región Centro
- Lunes: 38 °C / 25 °C – 

Sin probabilidad de lluvia

- Martes: 35 °C / 23 °C – 
20% probabilidad de lluvia

- Miércoles: 33 °C / 23 °C 
– 50% probabilidad de lluvia

- Jueves: 35 °C / 24 °C – 
20% probabilidad de lluvia

Región Laguna
- Lunes: 39 °C / 24 °C – 

5% probabilidad de lluvia
- Martes: 37 °C / 21 °C – 

10% probabilidad de lluvia
- Miércoles: 35 °C / 22 °C 

– 10% probabilidad de lluvia
- Jueves: 37 °C / 23 °C – 

Sin probabilidad de lluvia

Región Sureste
- Lunes: 32 °C / 19 °C – 

5% probabilidad de lluvia
- Martes: 29 °C / 17 °C – 

35% probabilidad de lluvia
- Miércoles: 27 °C / 17 °C 

– 70% probabilidad de lluvia

- Jueves: 29 °C / 17 °C – 
35% probabilidad de lluvia

Recomendaciones ante 
lluvias, vientos fuertes o po-
sibles torbellinos:

- Asegura techos, láminas, 
lonas y objetos que puedan 
ser arrastrados por el viento.

- Retira macetas u objetos 
sueltos de balcones, patios y 
azoteas.

- No estaciones tu vehícu-
lo debajo de árboles, postes o 
estructuras inestables.

- Conduce con precaución: 
la lluvia reduce la visibilidad 
y el viento puede desestabili-
zar el vehículo.

- En caso de tormenta eléc-
trica, evita refugiarte bajo ár-
boles.

- Si observas la forma-
ción de un torbellino o 
tornado, busca refugio de 
inmediato en una habita-
ción interior sin ventanas, 
preferentemente en la plan-
ta baja.

Recomendaciones 
por calor extremo

- Toma agua constante-

mente, aunque no sientas 
sed.

- Evita bebidas alcohólicas 
y con cafeína.

- No realices actividades al 
aire libre entre las 10:00 y las 
16:00 horas.

- Usa ropa ligera, de colo-
res claros y preferentemente 
de algodón.

- Permanece en lugares 
frescos, ventilados o con 
sombra.

- Pon atención a síntomas 
como mareo, náuseas o sudo-
ración excesiva.

- Cuida especialmente a 
niñas, niños, personas mayo-
res y personas con enferme-
dades crónicas.

- Usa protector solar (FPS 
30 o más) y reaplica cada dos 
horas.

La Subsecretaría de Pro-
tección Civil del Estado 
mantiene vigilancia perma-
nente sobre las condiciones 
del clima e invita a la pobla-
ción a mantenerse informada 
a través de canales oficiales.

En caso de emergencia, 
llama al 911.

SE ESPERAN LLUVIAS, VIENTOS FUERTES Y POSIBLES TORBELLINOS EN COAHUILA

AVANZA FORTALECIMIENTO Y MODERNIZACIÓN DE LA FGE
Anuncian inversión de al-
rededor de 100 millones 
de pesos para la Fiscalía 
General del Estado

FACTOR

SALTILLO COAH.- 
En el evento con el que 
dio inicio el fortaleci-

miento y la modernización 
de la Fiscalía General del 
Estado, en donde se estarán 
invirtiendo casi 100 millones 
de pesos, el gobernador Ma-
nolo Jiménez Salinas destacó 
que en su administración se 
han invertido alrededor de 
tres mil 500 millones de pe-
sos en el tema de seguridad, 
lo que habla del compromiso 
por mantener la paz y la tran-
quilidad en todas las regiones 
de Coahuila.

“Con una inversión ex-
traordinaria de casi 100 mi-
llones de pesos y un gran 
plan de modernización de la 
Fiscalía General del Estado 
de Coahuila, trabajamos en 
equipo con el Fiscal Federi-
co Fernández para fortalecer 
la seguridad de nuestro Esta-
do”, destacó.

En esta ceremonia se en-
tregaron 10 vehículos utili-
tarios a las diferentes áreas 
de la Fiscalía General del 
Estado.

El Mandatario estatal re-
iteró su voluntad de conti-
nuar trabajando en completa 
coordinación con los pode-

res Legislativo y Judicial, 
con las fuerzas armadas, las 
fiscalías, los municipios, los 
empresarios, y la sociedad 
civil organizada.

“Por eso, aquí le vamos 
a seguir entrando con todo. 
Hay un compromiso total 
de nuestra parte, porque si 
tenemos seguridad, tenemos 
calidad de vida para nuestras 
familias”, mencionó.

Destacó que los proyec-
tos que se han programado 
junto con el fiscal Federico 
Fernández Montañez, se han 
ido cumpliendo en tiempo y 
forma, y que esta inversión 
de más de 90 millones de 
pesos es únicamente para la 
primera etapa, “viene un for-
talecimiento muy importante 
para la fiscalía. Así que feli-
cidades para todo el equipo 
de esta gran institución, que 
es parte fundamental para la 
seguridad en Coahuila”, ex-
presó.

Manolo Jiménez manifes-
tó que en Coahuila se valora 
mucho el trabajo en equipo; 
se valora mucho el que cada 
poder, cada institución esté 
dedicada al fortalecimiento 
de la misma, porque a final de 
cuentas todas se fortalecen.

“El que tengamos un poder 
judicial fuerte y blindado, el 
que tengamos una fiscalía 
fuerte y robusta, el que ten-
gamos un poder ejecutivo 
que esté fortalecido, a final 
de cuentas estamos fortale-

ciendo la seguridad de las y 
los coahuilenses”, expresó.

Manolo Jiménez comentó 
que entre los cuarteles que se 
están construyendo o rehabi-
litando para el Ejército, para 
la Marina y para la Policía 
Estatal, están siete cuarteles 
en Arteaga, Candela, Hidal-
go, Ocampo, Múzquiz, Pro-
greso, y Torreón.

Además en Juárez, Boqui-
llas del Carmen, El Melón, 
en Múzquiz; en San Antonio 
de las Alazanas, en Arteaga, y 
en Encarnación Guzmán, San 
Miguel, La Linda, Morelos.

“Aquí en Coahuila tene-
mos una ventaja en Coahuila, 
que hay voluntad política en 
todos los niveles de entrarle 
al cien por ciento al tema de 
seguridad, incluso ahora hay 
voluntad y un apoyo total 
hacia Coahuila por parte de 
la presidenta de entrarle con 
todo y de que actuemos con 
cero tolerancia ante la delin-
cuencia”, destacó el gober-
nador Manolo Jiménez; por 
eso, abundó, el mensaje es 
contundente hacia quienes 
quieran delinquir en nuestro 
estado, el mensaje es contun-
dente para que quienes quie-
ran entrar a Coahuila de otros 
estados, la piensen dos veces.

Federico Fernández Mon-
tañez, fiscal general del Es-
tado destacó la coordinación 
que tiene la institución a su 
cargo con el Gobierno del 
Estado, donde se tiene la vo-

luntad política para trabajar 
en los temas de seguridad y 
procuración de justicia.

Anunció que dentro de las 
mejoras a la fiscalía, está la 
mejora de sueldos a minis-
terios públicos, así como 
una partida extraordinaria 
de alrededor de 100 millo-
nes de pesos que se aplica-
rán en tres ejes: mejora de 
infraestructura y espacios de 
trabajo dignos; desarrollo de 
sistemas de gestión guberna-
mental que permitan medir a 
la Fiscalía del Estado con las 
fiscalías de todo el país; com-
pra y adquisición de equipos 
tecnológicos, balísticos y pe-
riciales.

Fernández Montañez des-
tacó que en este 2025, en tra-
bajo coordinado entre Fede-
ración, Estado y Municipios, 
se tiene la incidencia delicti-
va más baja de los últimos 20 
años en Coahuila, y la tasa de 
homicidios dolosos más baja 
de los últimos 24 años.

En esta ceremonia acom-
pañaron al gobernador, ade-
más, General de División 
E.M. Eufemio Alberto Iba-
rra Flores, Comandante de 
la XI Región Militar; Ge-
neral de Brigada E.M Fran-
cisco Acuña Díaz, Coordi-
nador Estatal de la Guardia 
Nacional Coahuila; Gene-
ral de Brigada E.M. Jesús 
Alejandro Adame Cabrera, 
Comandante de la 6/a Zona 
Militar; Capitán José López 
Ferra, Comandante en la 
Base de Operaciones de la 
Marina en Coahuila; Luz 
Elena Morales Núñez, dipu-
tada presidenta de la Junta 
de Gobierno del Congreso 
local; Miguel Felipe Mery 
Ayup, magistrado presi-
dente del Tribunal Superior 
de Justicia; Jericó Abramo 
Masso, diputado federal; Ja-
vier Díaz González, alcalde 
de Saltillo; Enrique Garza 
Cantú, miembro del Conse-
jo del ISN; Óscar Pimentel 
González, secretario de Go-
bierno; Hugo Eduardo Gu-
tiérrez Rodríguez, secretario 
de Seguridad Pública.
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SABINAS, COAH.- Como 
claro compromiso con el 
sector educativo, y ante el 
interés de ser impulsor de 
las actividades cívicas, el 
alcalde de Sabinas, José Fe-
liciano “Chano” Díaz Iriba-
rren, atendió la invitación de 
la Escuela Primaria Amado 
Nervo turno vespertino en la 
villa de Agujita, para parti-
cipar en la ceremonia de ho-
nores a la bandera.

En la jornada donde se 
rindió honores a los símbo-
los patrios, el edil, se sumó a 
las actividades cívicas junto 
a alumnas, alumnos, docen-
tes y padres de familia, que 
estuvieron presentes en la 
ceremonia de los lunes.

Durante su visita, fue re-
cibido por el director del 
turno vespertino, profesor 
Luis Guzmán Rangel, quien 
además de agradecer la 
asistencia a este evento que 
marca el inicio de las activi-
dades de la presente sema-
na, el directivo, expuso al 
alcalde, algunas de las nece-
sidades consideradas como 
prioritarias para el plantel 
educativo.

Entre estos planteamien-
tos, destaca la solicitud para 
la recibir en donación árbo-
les, y reforzar la campaña de 

reforestación que a la postre 
permitirá un mejor entorno 
para los estudiantes.

Aunado a ello, se planteó 
la necesidad de la instala-
ción de una cerca perimetral 
para resguardar los tinacos y 
equipo deportivo para forta-
lecer la clase de Educación 
Física.

En un breve recorrido 
luego de la ceremonia cívi-

ca, el alcalde “Chano” Díaz 
reiteró que la educación es 
una de las prioridades de su 
administración y reafirmó 
su disposición de seguir co-
laborando con las escuelas 
del municipio, brindando 
apoyo en todo lo posible 
como parte del compromiso 
permanente de su gobierno 
con el bienestar de la niñez 
y juventud sabinense.

El evento fue presentado 
por la secretaria de Tu-
rismo Cristina Amezcua y 
la alcaldesa de Múzquiz 
Laura Jiménez Gutiérrez

Bertha López / FACTOR

MÚ Z Q U I Z , 
COAH.- En un 
acto lleno de 

simbolismo y tradición, la 
alcaldesa de Múzquiz, Lau-
ra Jiménez Gutiérrez, acom-
pañada por la secretaria 
estatal de Turismo, Cristina 
Amezcua González, pre-
sentó oficialmente el evento 
“La Cabalgata Nos Une”, 
un recorrido ecuestre que 
se llevará a cabo del 4 al 6 
de septiembre. El recorrido, 
que partirá de Múzquiz con 
destino a Sabinas, permitirá 
a los jinetes unirse a la Gran 
Cabalgata Sabinas 2025, 
uno de los eventos más re-
presentativos de la Región 
Carbonífera.

La presentación de esta 
iniciativa se llevó a cabo en 
el Museo de Ganadería, un 
lugar emblemático que reu-
nió a autoridades y figuras 
clave del evento, como En-
rique Falcón Cepeda, princi-
pal organizador de la cabal-
gata, y Apolinar Elguezabal, 
director del recinto. Este 

acto marca el comienzo de 
una nueva edición de una 
tradición que une genera-
ciones y fortalece los lazos 
comunitarios.

En su intervención, la 
alcaldesa Laura Jiménez 
destacó que la cabalgata 
no solo es un acto simbóli-
co de unidad, sino también 
una poderosa herramienta 
para promover el turismo 
rural y fortalecer la iden-
tidad cultural de la región. 
“Este evento es mucho más 
que un simple recorrido a 
caballo, es un homenaje a 
nuestras raíces, a nuestras 

costumbres y a la historia 
de nuestra gente”, expresó 
Jiménez Gutiérrez.

Por su parte, la secretaria 
de Turismo de Coahuila, 
Cristina Amezcua, enfatizó 
la importancia del evento 
como una plataforma para 
fomentar la participación 
social y la integración de las 
comunidades locales. “La 
Cabalgata Nos Une no solo 
tiene un valor cultural in-
menso, sino que también es 
una oportunidad única para 
que los coahuilenses y visi-
tantes disfruten de nuestra 
riqueza natural y cultural”, 

señaló Amezcua González.
Enrique Falcón Cepeda, 

uno de los principales im-
pulsores de la cabalgata, 
recordó los orígenes de esta 
tradición, que surgió hace 
60 años cuando un grupo 
de ciudadanos decidió rea-
lizar el recorrido a caballo 
siguiendo la vega del río 
entre Múzquiz y Sabinas. 
“Este evento comenzó 
como una pequeña tradi-
ción y ha crecido a lo largo 
de los años, convirtiéndose 
en una celebración de nues-
tra historia y comunidad”, 
explicó Falcón.

La cabalgata, que ha sido 
mantenida durante genera-
ciones por familias como 
los Elguezabal, fue retoma-
da en 2024 por un grupo 
liderado por David Alonso, 
quien promovió la inclusión 
de participantes de todas las 
edades, fomentando la con-
vivencia intergeneracional y 
fortaleciendo el sentido de 
pertenencia entre los habi-
tantes de la región.

La presentación también 
contó con la presencia de 
importantes figuras del sec-
tor turístico y cultural de la 
región, como Diana Gua-

dalupe Haro Martínez, sub-
secretaria de Turismo en la 
Carbonífera, Julio César 
Aguirre Montemayor, pre-
sidente del Patronato de la 
Gran Cabalgata, y Adrián 
Sandoval, director de De-
sarrollo Económico de San 
Juan de Sabinas, quien asis-
tió en representación del al-
calde de este municipio.

Con eventos como “La 
Cabalgata Nos Une”, 
Coahuila reafirma su com-
promiso con las tradiciones 
que forman parte funda-
mental de su identidad, pro-
moviendo la convivencia 
ciudadana y proyectando 
su riqueza cultural a nivel 
estatal y nacional. Esta ca-
balgata no solo es un acon-
tecimiento esperado por 
los amantes de la tradición 
ecuestre, sino también una 
oportunidad para seguir 
construyendo una comuni-
dad más unida y orgullosa 
de sus raíces.

La cita está hecha: del 4 
al 6 de septiembre, los ca-
ballos y sus jinetes reco-
rrerán el trayecto histórico 
entre Múzquiz y Sabinas, 
reviviendo una tradición 
que se mantiene viva gra-
cias al esfuerzo y dedica-
ción de las familias y auto-
ridades locales.

Cristina FLores / FACTOR

NUEVA ROSITA, 
COAH.- Con el respaldo 
decidido del gobernador 
de Coahuila, Manolo Ji-
ménez Salinas, el gobierno 
Municipal de San Juan de 
Sabinas, encabezado por 
el alcalde Óscar Ríos Ra-
mírez, continúa trabajando 
intensamente en la mejora 
de los servicios públicos 
y en la infraestructura de 
la ciudad, con acciones 
concretas que benefician 
directamente a las fami-
lias. El edil informó que 
recientemente concluyeron 
trabajos de pavimentación 
en importantes sectores del 
municipio, como es el caso 
de la calle Mina Siete en la 
colonia Progreso, donde se 
invirtieron más de 2 millo-
nes de pesos en su rehabi-
litación, beneficiando a un 
gran número de familias 
que diariamente transitan 
por esta vialidad.

De igual forma, destacó la 
conclusión de la pavimenta-
ción de la calle Querétaro en 
la colonia Independencia, en 
la que se aplicó una inversión 
cercana a los 600 mil pesos. 
Estas acciones, dijo, forman 
parte de un compromiso 
permanente de su adminis-
tración por mejorar la cali-
dad de vida de las familias 
de Nueva Rosita. “Nosotros 
sabemos que la ciudadanía 
necesita obras que realmen-
te mejoren sus condiciones 
de vida, calles pavimentadas 
para transitar con seguridad, 
alumbrado público eficiente 
y servicios básicos como el 
agua potable. Por eso esta-
mos trabajando de manera 
coordinada con el goberna-
dor Manolo Jiménez para 
llevar respuestas a la gente”, 
señaló Óscar Ríos.

Uno de los temas priori-

tarios en los que también se 
ha trabajado es el alumbra-
do público, especialmente 
en zonas que por años ha-
bían permanecido en pe-
numbras y representaban 
un riesgo para la seguridad 
de los ciudadanos. Ejemplo 
de ello es el puente del li-
bramiento sur, ubicado en 
la carretera 57, una de las 
vías más transitadas por los 
habitantes de Nueva Rosita. 
“El puente estaba en pési-
mas condiciones, comple-
tamente oscuro, y eso era 
un riesgo tanto para auto-
movilistas como para pea-
tones. Le invertimos más 
de 2 millones de pesos para 
iluminarlo correctamente. 
Hoy podemos decir que es 
un espacio seguro y bien 
iluminado, y eso habla del 
compromiso del goberna-
dor Manolo Jiménez y tam-
bién del compromiso de un 
servidor con toda nuestra 
gente”, afirmó el alcalde.

Además, informó que re-
cientemente se adquirieron 
90 lámparas que se utilizan 
para complementar el siste-
ma de alumbrado en el libra-
miento sur, otra zona clave 
para la movilidad de los 
habitantes que diariamente 
utilizan esta vialidad, espe-
cialmente quienes trabajan o 
estudian fuera de la ciudad. 
Óscar Ríos reconoció que 
muchas familias de Nueva 
Rosita tienen que trasla-
darse a Sabinas por moti-
vos laborales, por lo que es 
fundamental mantener estas 

vías de comunicación en 
condiciones óptimas y segu-
ras. “Nos dimos a la tarea de 
alumbrar ese puente porque 
sabemos que es muy impor-
tante para quienes circulan 
por la carretera 57”, agregó.

Otro de los logros recientes 
en materia de alumbrado fue 
la solución a los problemas 
que existían en el bulevar 
Alfredo Arteaga Lira, don-
de durante la administración 
pasada hubo conflictos entre 
el municipio y la empresa en-
cargada de la obra, lo que ge-
neró que por meses estuviera 
sin iluminación. Gracias a las 
gestiones del actual gobierno 
municipal y al diálogo cons-
tante con la empresa respon-
sable, finalmente el bulevar 
ya cuenta con alumbrado, 
mejorando así la seguridad 
para quienes transitan por esa 
importante vía.

En el tema de agua po-
table, Óscar Ríos Ramírez 
señaló que recientemente se 
dio el banderazo de arranque 
a la obra de introducción de 
nuevas líneas de conducción 
en la colonia Las Flores, con 
una inversión superior a los 
300 mil pesos. El presiden-
te municipal explicó que el 
problema en ese sector era 
el diámetro reducido de la 
tubería existente, por lo que 
se decidió sustituirla por una 
línea de mayor capacidad, 
garantizando así un mejor 
suministro de agua para los 
vecinos.

“Estamos trabajando 
fuerte para garantizar que 
las familias tengan acce-
so al agua potable con su-
ficiente presión. Vamos a 
continuar con obras simi-
lares en otros sectores, es-
pecialmente en las partes 
altas de la ciudad donde 
sabemos que persisten pro-
blemas por la baja presión 
del agua”, puntualizó.

Anuncian “La Cabalgata Nos Une” primera cabalgata regional

Óscar Ríos reafirma compromiso con 
Nueva Rosita con obras y acciones

Refrenda Chano Díaz compromiso con la educación
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Jesús López / FACTOR

MÚZQUIZ, COAH.- La 
secretaria de turismo en el 
estado de Coahuila recorre 
pueblos mágicos dándole 
difusión y promoción a los 
diferentes eventos que se 
llevan a cabo en cada re-
gión, así lo indicó la direc-
tora la licenciada Cristina 
Amezcua.

Trabajando en sinergia es-
tado, municipio, población 
y empresarios tal como ins-
truye el gobernador Manolo 
Jiménez Salinas, destacando 
la importancia de los comi-
tés ciudadanos, y el trabajo 
que se lleva en equipo. 

Es por eso que visitamos 
Múzquiz continuamos con 
Guerrero, Candela, Cuatro 
Ciénegas, General Cepeda, 
Parras y Viesca, esto con el 
fin de instalar comités ciu-
dadanos  con los alcaldes 
en este caso con la alcaldesa 

Laura Jiménez Gutiérrez. 
Con ello continuar con 

esa cercanía y resaltar las 
cosas bellas que tenemos en 
nuestro estado y lo más im-
portante que es la seguridad 
en cada uno de los eventos, 
ahorita tenemos uno en Sal-
tillo, parrilleros internacio-
nales, un evento que se le ha 
dado mucha difusión. 

Qué se llevará a cabo este 
fin de semana en los terre-
nos de la feria Saltillo donde 
todos están invitados y que 
disfruten estos eventos para  
toda la familia  y se la pasen 
de maravilla ya que son nues-
tros orgullo de Coahuila.

Así como Múzquiz qué tie-
ne un gran potencial aunado a 
todo el trabajo que ha realiza-
do la alcaldesa Laura Jiménez 
Gutiérrez como la rehabili-
tación de la Cascada, viene 
grandes cosas gracias a todo 
el apoyo y seguir fomentando 
nuestras tradiciones. 

Cristina FLores / FACTOR

SABINAS, COAH.- El 
Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS) en 
Coahuila, a través de la 
Coordinación de Planea-
ción y Enlace, realiza fun-
ciones de apoyo con pro-
gramas de capacitación y 
formación del personal mé-
dico, así como en los pro-
cesos de educación e inves-
tigación en salud a fin de 
reforzar la calidad, calidez 
y seguridad en la atención 
de la población usuaria. El 
departamento a cargo del 
doctor Rodolfo Daniel Díaz 
Carranza, que forma parte 
de la Jefatura de Servicios 
de Prestaciones Médicas 
(JSPM), es responsable de 
llevar a cabo los procesos 
de educación de los es-
tudiantes de medicina en 
niveles de pregrado y pos-
grado, Enfermería, Trabajo 
Social, nutrición; así como 
de investigación en todos 
los niveles, desde médicos 
hasta operativos, a través 
de los órganos reguladores 

como los comités locales de 
investigación.

El objetivo es hacer que 
los procesos de educación 
se reflejen en la calidad de 
la atención médica y que de 
igual forma los de investi-
gación, impacten de manera 
positiva en los procesos de 
atención. Esta representa-
ción ha participado en la ge-
neración de documentos que 
son fundamentales en el pro-
ceso de planeación y direc-
ción al interior de las unida-
des médicas que se replican 
en todo el país, como la guía 
de Gestión Directiva en los 
Servicios de Salud, enfocada 
en establecer elementos que 
faciliten el trabajo directivo 
tanto en las jefaturas como 
en unidades médicas.

Además, se ha colabora-
do con expertos a nivel na-
cional para la elaboración 
de documentos conocidos 
como Protocolos de Aten-
ción Integral (PAI), que sir-
ven de guía para la atención 
médica al interior de las uni-
dades; entre ellos se encuen-
tran el PAI de hemofilia, que 

tiene como finalidad esta-
blecer pautas de actuación 
del personal de salud de los 
distintos niveles de atención 
para homologar las acciones 
y actividades referentes a la 
atención de personas con es-
tos padecimientos. Asimis-
mo, a través de la Coordi-
nación en Investigación en 
Salud que forma parte de la 
Coordinación de Planeación 
y Enlace que encabeza el 
doctor Carlos Ramiro Loza-
no Mendoza, se supervisa el 
trabajo de investigación que 
los médicos residentes de-
ben realizar como parte de 
su educación respecto a su 
área de especialización. 

El médico indicó que en 
Coahuila, el promedio de 
investigaciones que se reali-
zan al año es de 200, entre 
las cuales destacan las que 
tienen que ver con cues-
tiones moleculares como 
la implementación de bio-
marcadores que sirven para 
detectar indicios de enfer-
medades, ya que esto sirve 
como pauta para obtener un 
diagnóstico más temprano.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, 
COAH.- En entre-
vista con medios 

de comunicación el alcalde 
Óscar Ríos Ramírez recon-
firmó que el proyecto de 
viviendas para San Juan de 
Sabinas, no fue declinado 
por el gobierno Federal por 
la falta de una terreno, por el 
contrario el proyecto conti-
núa su marcha.

La obra contará con la 
construcción de 170 casas 
que originalmente estaba 
previsto para 60 y estarían 
ubicadas en un predio de 
la villa de San Juan de Sa-
binas, pero por conflictos 
políticos no se concretó en 
dicho ligar siendo reconsi-
derado para reubicar en otro 
terreno en la marcha urbana.

El munícipe no preci-
só fechas para el inicio de 
construcción de las casas 
hasta tener en concreto el 
predio, pero garantizó que 
el gobierno Federal no de-
sistió de incluir a Nueva 
Rosita dentro del proyecto 
millonario que beneficiará 
a familias de bajos recursos.

En el mismo contexto el 

empresario Mauricio Ra-
món, dueño de la construc-
tora “Consulte” con do-
micilio fiscal en la Región 

Carbonífera, concretó que el 
proyecto 

contempla la construc-
ción de un millón 100 mil 

viviendas en el país, señaló 
que 600 mil corresponden a 
la clase obrera a través del 
crédito Infonavit.

El empresario resaltó las 
bondades del proyecto para 
la generación de empleos 
locales, requiriendo mano 
de obra calificada como son 
albañiles y la compra de ma-
teriales y equipo en comer-
cios; circulando en la po-
blación un techo económico 
muy importante para el sus-
tento de miles de familias.

Para participar en la obra 
de construcción de vivien-
das, las empresas locales 
deberán edificar inmuebles 
en 60 metros  cuadrados 
por 2.7 metros de altura, 
tener suficiente mano de 
obra calificada así como 
mobiliario y equipo, para 
trabajar en determinado 
lapso de tiempo.

El registro de empresas 
constructoras inició y ten-
drá que pasar de seis meses 
a un año para firmar el con-
trato e iniciar con la obra de 
construcción de casas que 
en el caso de San Juan de 
Sabinas el plan es crear una 
nueva colonia y generar 
fuentes de empleo.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- 
Amantes de lo ajeno no dan 
tregua en la colonia San Lui-
sito y durante las madrugadas 
andan al acecho para introdu-
cirse a las viviendas causando 
alboroto y escándalos a su 
paso por las calles que atra-
viesan el popular sector.

Habitantes están temerosos 
de un atraco, cómo refirió la 
señora María Martínez Are-
llano quien lleva varios días 

en vela por extraños ruidos 
que escucha en las noches por 
el acecho de jóvenes que me-
rodean por su casa ubicada en 
la calle Celaya.

Con lágrimas en los ojos, 
la entrevistada dijo estar pre-
ocupada por un ataque vio-
lento hacia su persona por 
parte de los ladrones que in-
gresen a su casa para llevarse 
lo que sea, porque aclaro que 
no hay nada de valor.

“No hay nada en mi casa 
que se puedan llevar pero 

esos jóvenes están mal de 
la cabeza por las drogas que 
consumen y no saben lo que 
hacen con tal de seguir la 
fiesta, se meten a robar en 
las casas”.

En la colonia Hidalgo pasa 
algo similar pero los jóvenes 
parecen zombies de los ex-
cesos en el consumo de sus-
tancias tóxicas que da miedo 
salir de las casas, informaba 
el señor José Luis Dávila.

El entrevistado no dudo 
en fijar su postura en contra 
de mal actuar de las autori-
dades judiciales para erradi-
car la distribución de drogas 
en la vía pública, porque en 
el popular sector no hay día 
y noche que los amantes de 
los ajeno no dejen en paz a 
los vecinos, intentado robar 
hasta las escobas.

Aunque ambos entrevista-
dos reconocieron que la po-
licía municipal de San Juan 
de Sabinas, pasa patrullando 
las calles, los ladrones se 
dan habilidades para hacer 
de las suyas, puntualizó.

Proyecto de viviendas en San 
Juan de Sabinas no fue revocado

No dan tregua amantes de lo ajeno en Nueva Rosita

Recorre pueblos mágicos de 
Coahuila secretaria de turismo 

Apoya IMSS Coahuila procesos de 
Educación e Investigación en Salud
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Bertha López / FACTOR

SABINAS, COAH.- El al-
calde de Sabinas, José Fe-
liciano “Chano” Díaz Iri-
barren, fue el anfitrión de 
la 84ª Reunión Estatal de la 
Alianza Ministerial Evangé-
lica de Coahuila, un encuen-
tro anual que reúne a pasto-
res y líderes evangélicos de 
todo el estado.

Este encuentro, realizado 
en las instalaciones de “La 
Quinta Flores”, sirve como 
marco para que sea reafir-
mado el compromiso de la 
comunidad de fe con el de-
sarrollo social y espiritual.

El evento el alcalde José 
Feliciano “Chano” Díaz 
Iribarren, dio la bienveni-
da a los más de 500 líderes 

religiosos asistentes, refren-
dando su respeto, cercanía y 
apoyo a las iglesias evangé-
licas que trabajan incansa-
blemente por el bienestar de 
las familias coahuilenses.

Durante la reunión, tam-
bién se contó con la distin-
guida participación de Clara 
Luz Flores Carrales, Titular 
de la Unidad de Asuntos Re-
ligiosos y Prevención Social 
del Gobierno Federal, quien 
dirigió un mensaje a todos 
los presentes. En su inter-
vención, explicó el papel 
que desempeña dicha uni-
dad y se puso a disposición 
de todos los ministros para 
acompañarlos y asesorarlos 
en los temas legales corres-
pondientes a la Secretaría de 
Gobernación.

El alcalde Chano Díaz 
destacó la importancia de 
eventos como este, que for-
talecen los lazos de cola-
boración entre autoridades 
civiles y comunidades de fe, 
y reiteró que en su adminis-
tración siempre tendrán las 
puertas abiertas para traba-
jar juntos por un Sabinas 
más unido y solidario.

Con este encuentro esta-
tal demuestra el espíritu de 
fraternidad y servicio que 
impulsa a la comunidad 
evangélica en Coahuila, y 
posiciona a Sabinas como 
un municipio hospitalario, 
comprometido con todas las 
expresiones de fe que pro-
muevan la paz, el respeto 
y la construcción del bien 
común.

Cristina FLores / FACTOR

SABINAS, COAH.- 
Ante problemáticas 
que afectan a la ju-

ventud como ansiedad, de-
presión, angustia, estrés e 
incluso adicciones, el Ins-
tituto Coahuilense de la 
Juventud (ICOJUVE) man-
tiene vigentes y con gran 
éxito programas orientados 
al bienestar integral de las y 
los jóvenes en todo el Esta-
do. Así lo dio a conocer Iván 
Terashima Zamora, titular 
de dicho organismo, quien 
destacó la implementación 
de jornadas denominadas 
“Mente Chida, Juventud 
Sana”, una estrategia que 
se lleva a cabo en estrecha 
coordinación con diversas 
dependencias estatales.

Terashima Zamora infor-
mó que, tan solo en lo que 
va de este año, más de 25 
mil estudiantes de diferen-
tes regiones de Coahuila han 
sido beneficiados con estas 

jornadas, que incluyen acti-
vidades dinámicas de apren-
dizaje, talleres, conferencias 
y módulos informativos so-
bre temas relacionados con 
la salud mental, prevención 
de adicciones, prevención de 
embarazos en adolescentes y 
promoción de una vida salu-
dable. “Es una prioridad para 
nosotros mantener cercanía 
con la comunidad estudian-
til. Sabemos que la juventud 
enfrenta retos importantes 

en temas de salud mental y 
emocional. Por eso estamos 
presentes en las instituciones 
educativas llevando estas 
acciones, porque queremos 
jóvenes sanos, física y emo-
cionalmente. No podemos 
dejar de lado que tenemos 
indicadores altos en temas 
como embarazos adolescen-
tes o consumo de sustancias, 
y es ahí donde debemos estar 
actuando de manera preven-
tiva”, subrayó.

Además de “Mente Chi-
da, Juventud Sana”, el 
ICOJUVE desarrolla otras 
jornadas denominadas “Lo 
Que Sientes Importa”, en-
focadas particularmente a 
estudiantes de nivel secun-
daria. Estas jornadas tienen 
como finalidad fomentar en 
los adolescentes la capaci-
dad de expresar sus emo-
ciones, entendiendo que 
hacerlo no es señal de de-
bilidad, sino un acto de va-

lentía que permite fortalecer 
su autoestima y conciencia 
emocional. “El objetivo es 
que nuestras juventudes en-
tiendan que expresar lo que 
sienten es fundamental para 
su desarrollo integral. A ve-
ces creemos que hablar de 
lo que nos pasa es sinónimo 
de debilidad, pero es todo 
lo contrario. Queremos que 
nuestros jóvenes sean más 
conscientes, más fuertes 
emocionalmente y con una 
mejor actitud ante la vida”, 
explicó Terashima Zamora.

El funcionario reconoció 
que estas acciones han sido 
muy bien recibidas por los 
propios estudiantes y las 
instituciones educativas. 
Tanto en secundarias, como 
en preparatorias y universi-
dades, las escuelas mismas 
solicitan la realización de las 
jornadas, lo que confirma el 
gran interés de la juventud 
en atender su salud mental. 
“Estamos viendo una ge-
neración muy distinta, una 

juventud que necesita ser 
escuchada, atendida, orien-
tada. Ellos mismos buscan 
estos espacios. Nuestro 
compromiso es estar ahí 
para ellos, escucharlos, ca-
nalizarlos cuando sea ne-
cesario y darles un segui-
miento adecuado. Por eso 
también estamos trabajando 
de manera coordinada con 
otras dependencias, como 
Inspira Coahuila, dentro de 
una estrategia encabezada 
por el gobernador Manolo 
Jiménez”, puntualizó.

“Tenemos claro que la sa-
lud mental es un tema que 
debemos normalizar. Todos 
atravesamos por situaciones 
complicadas en algún mo-
mento de nuestra vida, y es 
necesario saber que pode-
mos pedir ayuda. Nuestro 
mensaje es claro: no están 
solos, y aquí estamos para 
acompañarlos, orientarlos y 
canalizarlos con los especia-
listas adecuados cuando sea 
necesario”, expresó.

Cristina FLores / FACTOR

SABINAS, COAH.- Debi-
do a las elevadas temperatu-
ras que se han registrado en 
la Región Carbonífera, auto-
ridades ambientales hicieron 
un llamado a la población 
para extremar precauciones 
y evitar el contacto directo 
con fauna silvestre, esto con 
el propósito de salvaguardar 
tanto la integridad de las 
personas como la de los pro-
pios animales. El ingeniero 
José Antonio Dávila Paulín, 
encargado de la Comisión 
Nacional de Áreas Natura-
les Protegidas (CONANP), 
informó que el incremento 
en las temperaturas, sumado 
a la diversidad biológica que 
existe, propicia que diversas 
especies busquen refugio o 
alimento en zonas habita-
das, lo que genera frecuen-
tes encuentros entre ambos.

“Vivimos en una región 
donde afortunadamente te-
nemos una alta biodiversi-
dad, que no está representa-
da únicamente por venados, 
jabalíes y coyotes; también 
hay una gran cantidad de in-
sectos, reptiles y pequeños 
mamíferos. Muchas comuni-
dades se encuentran en zonas 
rurales o en áreas periféricas 
de las ciudades, y es precisa-

mente ahí donde se están re-
gistrando estos encuentros”, 
señaló. Explicó que entre los 
ejemplares que comúnmente 
se avistan en estas zonas se 
encuentran serpientes, ara-
ñas, alacranes, tlacuaches y 
otros. Recomendó a la pobla-
ción evitar intentar capturar 
o manipular a los animales, 
ya que esto representa un 
riesgo innecesario tanto para 
las personas como para los 
propios ejemplares.

“El llamado es claro: si se 
encuentran con algún tipo 
de fauna silvestre, lo ideal 
es no tratar de capturarla o 
manipularla. Para eso están 
las instancias correspon-
dientes como Protección Ci-
vil, Bomberos y nosotros en 
CONANP, que con mucho 
gusto atendemos ese tipo 
de reportes. La intención 
es proteger a las personas 
y garantizar también la su-
pervivencia de los animales. 
Nosotros los capturamos de 
forma segura y los trasla-
damos a su hábitat natural, 
siempre con el visto bueno 
de la Dirección de Vida Sil-
vestre, que avala la forma en 
que se libera cada uno de es-
tos ejemplares”, puntualizó.

En cuanto a los reptiles, 

Dávila Paulín señaló que la 
mayoría de las serpientes 
reportadas recientemente no 
representan un riesgo, ya que 
se trata principalmente de 
culebras ratoneras o serpien-
tes no venenosas. Sin embar-
go, recordó que en la región 
existen dos especies que sí 
son peligrosas: la víbora de 
cascabel y la coralillo, por lo 
que es recomendable tratar 
a todas las serpientes como 
si fueran venenosas, por 
seguridad. “Es importante 
recalcar que si bien muchas 
serpientes que se reportan no 
son venenosas, sí contamos 
con presencia de víbora de 
cascabel y coralillo, por lo 
que debemos tener mucha 
precaución. La recomenda-
ción general es no acercarse, 
no molestarlas y, en caso de 
encontrarlas, avisar inmedia-
tamente a Protección Civil o 
a Bomberos”, reiteró.

Sobre otras especies, 
mencionó que también se 
han recibido reportes de ala-
cranes y tarántulas. Aunque 
aclaró que, en su mayoría, 
no representan un riesgo 
mortal para las personas, sí 
pueden ocasionar molestias 
o reacciones alérgicas de-
pendiendo de la sensibilidad 
de cada individuo. Por ello, 
insistió en la importancia de 
mantener precauciones, es-
pecialmente si en el hogar 
hay niños, ya que su sistema 
inmunológico es más vulne-
rable que el de un adulto.

ICOJUVE fortalece programa de salud 
mental “Mente Chida, Juventud Sana”

Chano” Díaz anfitrión de la 84ª Reunión Estatal 
de la Alianza Ministerial Evangélica de Coahuila

Llaman a no manipular ejemplares de 
fauna silvestre y reportar a autoridades



Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, 
COAH.- Un ebrio 
sujeto resulto con 

fractura en la pierna izquier-
da , después de caer al fondo 
de un arroyo que atraviesa 
parte del conocido centro 
comercial Merco, ubicado 
sobre la calle Reforma en la 
zona centro de Nueva Rosita 

El hombre de complexión 
robusta estaba semi incons-
ciente en el flujo de agua y 
fueron vecinos del sector, 
quienes reportaron a los 
bomberos locales, la ubica-
ción de la persona lesionada 
y recibiera primeros auxilios.

De acuerdo al reporte de 
los elementos de la corpora-
ción de auxilio, el lesiona-
do estaba bajo el influjo de 
bebidas embriagantes y fue 
trasladado al centro de salud 

de Nueva Rosita, para mejor 
valoración médica, porque 
al momento de rescatar del 
fondo del arroyo se apreció 

al herido con malformación 
en una de sus extremidades 
inferiores.

En el nosocomio el pa-

ciente fue identificado 
como Vicente Velasco Ba-
rrón, quien de acuerdo a 
su versión, cayó la noche 

del pasado domingo cuan-
do iba camino a una canti-
na, perdiendo el equilibrio 
al caminar por la orilla del 

arroyo y sufrió el accidente 
padeciendo hasta el amane-
cer que fue localizado por 
lugareños.
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Bertha López / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- 
Como parte del programa 
“Alcalde en tu Escuela”, el 
presidente municipal de San 
Juan de Sabinas, Óscar Ríos 
Ramírez, visitó este lunes 
el Centro de Atención Múl-
tiple (CAM) #17 de Nueva 
Rosita, donde convivió con 
alumnos, docentes y padres 
de familia, destacando la la-
bor ejemplar que se realiza 
en esta institución educativa.

Durante su recorrido, el 
alcalde reafirmó el compro-
miso de su administración 
con el fortalecimiento de 
la educación en todos sus 
niveles y modalidades, re-
conociendo especialmente 
el trabajo respetable que lle-
van a cabo los docentes del 
CAM y el respaldo perma-
nente de las madres y padres 
de familia.

“Siempre tendrán el apo-
yo total de este gobierno, 
porque creemos firmemente 
en una educación inclusiva, 

digna y con sentido huma-
no. En el CAM #17 se hace 
una labor admirable que me-
rece nuestro reconocimiento 
y respaldo permanente”, ex-
presó Óscar Ríos. 

Asimismo, anunció que 
este mes se reactivará el 
programa “El Cine es de 
Todos”, una iniciativa que 
permitirá a alumnas y alum-
nos de instituciones educati-
vas asistir al cine de forma 
gratuita, acompañados por 
un adulto, fomentando así 
el acceso a actividades cul-
turales y recreativas para to-
das y todos.

La directora del CAM 
#17, Profa. Arely González 
Cavazos, agradeció al alcal-
de por su cercanía y por pro-
mover el programa “Alcalde 
en tu Escuela”, el cual ha 
llevado beneficios directos 
a los planteles educativos, 
como la entrega de material 
deportivo y de limpieza, ade-
más de jornadas de limpieza 
tanto en el interior como en 
el exterior de las escuelas.

Jesús López / FACTOR

PALAÚ , COAH.- Con una 
serie de actividades direc-
tivos, maestros y padres de 
familia de la escuela pri-
maria Justo Sierra T. M. 
, apoyan  a la ganadora de 
lanzamiento de disco a nivel 
estatal que los representará 
en el estado de Puebla en 
los “juegos deportivos na-
cionales escolares de atletis-
mo” , así lo indicó  Yajaira 
Elizabeth Enríquez Rosales 
directora del plantel. 

Los juegos serán los días 
23 al 27  de junio donde es-
peramos nuestra campeona 
Abril Saucedo   Vargas de 
sexto A se traiga muy buen 
lugar que esto sabemos que 
será posible gracias al apo-
yo facilitado por la profeso-
ra Rosa Isela Ramírez Silva 
del área de educación física. 

Por lo que exhortamos 
a toda la comunidad edu-
cativa y la comunidad en 
general a sumarse a todas 

las actividades  en apoyo 
a nuestra alumna que será 
bien recibido. 

La población puede ob-
serva en la página oficial de 
la institución educativa don-
de les facilitamos todos los 
datos de nuestra campeona o 
bien pueden acudir a nuestra 
escuela donde instalaremos 
un ánfora. 

Así que vamos a hacer 
una colecta para recaudar 
todos los recursos y que la 
niña pueda viajar al estado 
de Puebla junto con nues-
tra maestra, muchas gracias 
a toda la comunidad que se 
suma a esta bonita causa, es-
perando mejores resultados. 

Cristina FLores / FACTOR

SABINAS, COAH.- La 
empresa Magna, una de las 
principales proveedoras del 
sector automotriz a nivel 
mundial, mantiene opera-
ciones estables en México 
pese a las fluctuaciones del 
mercado internacional, la 
recesión global y las recien-
tes controversias sobre aran-
celes, afirmó el ingeniero 
Omar Guadiana Rodríguez, 
director de operaciones de 
las plantas Saltillo y Puebla 
de Magna Noreste.

En entrevista, el directivo 
explicó que Magna cuenta 
con cerca de 390 plantas a 
nivel mundial, de las cuales 
más de 50 están en México, 
destacando las instalacio-
nes ubicadas en Saltillo y 
Puebla, donde actualmente 
laboran mil 200 y 300 tra-
bajadores respectivamente. 
Guadiana Rodríguez indicó 

que, hasta el momento, no 
se han visto afectados por 
problemas arancelarios, ya 
que los productos que fa-
brican en dichas plantas son 
de origen mexicano, lo que 
fortalece su posición frente 
a políticas proteccionistas 
internacionales.

“En las plantas donde es-
toy, manejamos productos 
mexicanos, por eso el tema 
de los aranceles no nos ha 
golpeado. Además, siempre 
estamos cotizando nuevos 
productos con la intención 
de traer más empleos al 
país”, enfatizó. Respecto a 
los cambios que experimen-
ta la industria automotriz, 
el directivo señaló que las 
recesiones económicas son 
un fenómeno constante. Sin 
embargo, reconoció que al-
gunas de estas variaciones 
obedecen más a movimien-
tos publicitarios o políticos 
que a realidades de merca-
do.

“Con el tema de los 
aranceles, los cambios de 
gobiernos, las demandas 
de autos eléctricos, siem-
pre hay variaciones. Pero 
al final de cuentas, todo se 
vuelve a estabilizar. Son 
picos que vienen y van por 
temas más mediáticos que 
reales”, sostuvo. En cuanto 
a la industria de vehículos 
eléctricos, Omar Guadiana 
recordó que hace aproxima-
damente dos años hubo un 
fuerte auge en la demanda, 
aunque actualmente los au-
tos de combustión interna 
siguen siendo el fuerte del 
mercado.

“Muchas veces se generan 
expectativas, pero no existe 
la infraestructura suficiente 
para soportar esa demanda, 
no en México, ni en nin-
guna parte del mundo. Son 
cuestiones publicitarias y 
políticas, por eso seguimos 
produciendo para el sector 
automotriz convencional”, 
explicó.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- 
Un joven motociclista re-
sulto con lesiones leves des-
pués de impactarse contra 
un vehiculó cuando circu-
laba por calles de la ciudad 
y fue auxiliado por técnicos 
en urgencias médicas de una 
corporación de auxilio.

El conductor del vehiculó 
ligero fue identificado como 
Rodrigo Gabriel Zamora 
López, sufrió un traumatis-
mo de cráneo, raspones y 
contusiones en distintas par-
tes del cuerpo, siendo tras-
ladado al Hospital General 
Centro de Salud, para mejor 
atención medica.

Con diagnostico de poli-
contundido, el joven de 20 
años ingresó  a la sala de 
urgencias para una exhaus-
tiva revisión de los médicos 
quedando bajo observación 
cuatro horas y despejar le-
siones internas por el golpe 
en la cabeza, pero el pacien-
te mostró lucidez durante la 
hospitalización.

Respecto a la mecánica 
del accidente se desconocen 
los detalles, porque los gale-
nos brindaron atención mé-
dica sin averiguar el hecho 
y únicamente canalizaron el 
expediente a la agencia del 
Ministerio Público como 
protocolo de pacientes in-
gresados por lesiones.

Cae a arroyo ebrio sujeto en la noche 
y fue avistado hasta el amanecer

Magna mantiene estabilidad 
operativa en México pese a retos 
internacionales: Omar Guadiana

Visita Óscar Ríos el CAM #17 
y refrenda su compromiso con 

la educación inclusiva

Al nacional en  “juegos 
deportivos de atletismo” llevan 
a cabo actividades para su viaje

Colisionan conductores
de vehículo y motocicleta
en calles de Nueva Rosita



FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- To-
rreón, Coah.- Con un rally 
de cinco carreras en la ter-
cera entrada, incluido par 
de cuadrangulares de Isán 
Díaz y Albert Lara, los Al-
godoneros de Unión Lagu-
na derrotaron este domingo 
8-1 a los Sultanes de Mon-
terrey, quedándose así con 
la serie disputada en el Es-
tadio Revolución.

El lanzador panameño 
Jaime Barría fue clave en la 
victoria al dominar desde la 
lomita durante seis entradas, 
permitiendo apenas una ca-
rrera y cuatro imparables. 
Su contraparte, Luis Cessa, 
fue castigado con seis ano-
taciones en menos de tres 
episodios, cargando con la 

derrota.
La ofensiva guinda se 

activó desde temprano. En 
la primera entrada, Josh 
Stowers abrió con doblete, 
avanzó con sencillo de Nick 
Torres y anotó con roletazo 
productor de Díaz. Sin em-
bargo, Monterrey respondió 
rápido con cuadrangular so-
litario de Víctor Hugo Men-
doza en el segundo episo-
dio.

En la baja del tercero, 
Laguna rompió el empate 
con doble de Torres y jonrón 
de Díaz. Más tarde, Gre-
gorius conectó sencillo y Al-
bert Lara lo siguió con otro 
vuelacercas, su cuarto de la 
campaña. Dean Nevarez ce-
rró el rally con cuadrangular 
solitario, sellando la salida 
anticipada de Cessa.

El equipo local sumó una 
carrera más en la sexta con 
imparable productor de To-
rres, y otra en la séptima 
gracias a una ofensiva com-
binada entre Gregorius, Ri-
vas y Nevarez.

Omar Araujo se encargó 
de cerrar el juego sin ma-
yores sobresaltos. Con esta 
victoria, Algodoneros y Sul-
tanes igualan con marca de 
26-19, empatados en la 
cima de la Zona Norte.

PRÓXIMOS ENCUENTROS:
Unión Laguna descansará 

este lunes y viajará a Ve-
racruz para enfrentar a El 
Águila. Por su parte, Mon-
terrey regresa a casa para 
recibir a los Diablos Rojos 
del México.

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- La 
NASCAR Cup Series pre-
sentó este fin de semana los 
trofeos que se entregarán 
a los ganadores durante el 
NASCAR Mexico City Wee-
kend, evento histórico que 
marca la primera carrera 
puntuable de esta categoría 
en territorio mexicano.

Los trofeos fueron diseña-
dos por TANE, reconocida 
casa orfebre mexicana que 
también elabora los galar-
dones de la Fórmula 1. Es-
tán hechos en plata .925 y 
madera de cedro entintado, 
y rinden homenaje tanto a la 
velocidad como a la riqueza 
cultural del país.

Las piezas integran ele-
mentos simbólicos de la 
mitología prehispánica. El 
trofeo de la NASCAR Cup 
Series presenta eslabo-
nes inspirados en los ojos 
de Tláloc, dios de la lluvia; 
mientras que el de la Xfi-
nity Series luce detalles de 
Quetzalcóatl, la serpiente 
emplumada, que envuelven 
elegantemente el cuello del 
trofeo.

Ambos incluyen en el cen-
tro la bandera de México 
en colores verde, blanco y 
rojo, como tributo al país an-
fitrión.

Cada trofeo fue elabora-
do a mano por los maestros 
orfebres de TANE, quie-
nes, al igual que los pilotos 
en pista, imprimen pasión, 
precisión y excelencia en su 
obra.

FECHAS CLAVE
Viernes 13 de junio: NAS-

CAR México Series
Sábado 14 de junio: The 

Chilango 150 – NASCAR 
Xfinity Series

Domingo 15 
de junio: Viva 

México 250 
– NASCAR 

Cup Series

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- La 
Selección Mexicana enca-
ra su segundo amistoso 
de la Fecha FIFA con la 
urgencia de reivindicar-
se tras la dura caída 2-4 
frente a Suiza. Más allá 
del marcador, el desem-
peño dejó dudas en todas 
las líneas, y el duelo ante 
Turquía representa una 
oportunidad clave para 
corregir el rumbo y que 
varios futbolistas levan-
ten la mano rumbo a la 
Copa Oro 2025.

DEFENSA SIN LIDERAZGO: 
MONTES Y CHIQUETE, A 

PRUEBA
La zaga central fue uno 

de los puntos más vul-
nerables. La ausencia de 
Johan Vásquez se notó, y 
ni César Montes ni Jesús 
Orozco Chiquete lograron 
tomar el control. Atrasos 
en coberturas, falta de 
coordinación y poca co-
municación marcaron su 
actuación ante el equipo 
suizo. Ahora, frente a un 

rival dinámico como Tur-
quía, ambos están obliga-
dos a ofrecer una versión 
mucho más sólida.

LIRA, EL EQUILIBRIO QUE 
FALTA EN MEDIO CAMPO

Erik Lira, llamado a ser 
el equilibrio entre defensa 
y ataque, no logró impo-
nerse. Su desempeño fue 
gris, con poca influencia 
en la recuperación y sin 
claridad en la salida. Mé-
xico necesita un medio-
campista que imponga 
ritmo y recupere balones. 
El juego contra Turquía 
puede ser el momento 
ideal para que Lira se rei-
vindique.

‘CHINO’ HUERTA, TALENTO 
DESPERDICIADO SIN UN 

ROL CLARO
César ‘Chino’ Huerta 

pasó desapercibido. Pese 
a su capacidad de des-
equilibrio, no tuvo un rol 
definido ni peso ofensivo. 
Javier Aguirre deberá de-
finirle un espacio táctico 
específico, pero también 
Huerta debe demostrar 

que puede aportar más 
que esfuerzo. De lo con-
trario, su lugar en la lis-
ta final podría estar en 
duda.

SANTI GIMÉNEZ: GOL Y 
DUDAS

Aunque Santiago Gimé-
nez rompió su sequía con 
la selección, su actuación 
dejó interrogantes. Falló 
dos oportunidades claras 
y su movilidad no fue la 
mejor. Si quiere consoli-
darse como el delantero 
titular rumbo a la Copa 
Oro, deberá mostrar ma-
yor contundencia y lectu-
ra de juego en el área.

TURQUÍA, UN RIVAL EN 
ASCENSO

El rival no será sencillo. 
Turquía llega motivado 
tras vencer 2-1 a Esta-
dos Unidos, con un juego 
compacto, presión alta y 
figuras como Arda Güler 
y Hakan Calhanoglu. 
Para México, será una 
exigente prueba en la que 
no puede permitirse otro 
tropiezo.

Algodoneros aplasta a Sultanes 
y se lleva la serie en casa

Tláloc y Quetzalcóatl, 
símbolos de los trofeos 
de NASCAR en México

Jugadores del Tri, en la mira tras 
un desastre defensivo ante Suiza

El Tri busca sacudirse 
la goleada sufrida ante 
Suiza y dejar buenas 
sensaciones rumbo a la 
Copa Oro 2025

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- 
La Selección Mexi-
cana, dirigida por 

Javier Aguirre, enfrenta 
este martes a Turquía en 
su segundo partido de 
preparación rumbo a la 
Copa Oro 2025. Luego 
del duro revés ante Sui-
za (4-2), el equipo busca 
recuperar sensaciones 
positivas y afinar detalles 
clave antes del torneo re-
gional.

Aunque se trata de un 
amistoso, el encuentro 
tiene sabor a revancha. El 
‘Tri’ fue superado en todas 
sus líneas por el conjunto 
suizo, especialmente en 

defensa, y dejó preocu-
paciones que deben aten-
derse de inmediato. Con 
el respaldo incondicional 
de la afición mexicana en 
Estados Unidos, Aguirre y 
su cuerpo técnico, enca-
bezado por Rafa Márquez 
como auxiliar, están bajo 
presión para mostrar me-
joras reales.

¿CÓMO LLEGAN MÉXICO 
Y TURQUÍA?

México llega golpeado, 
pero no exento de méri-
tos recientes. En la últi-
ma Liga de Naciones de 
Concacaf, eliminó a Ca-
nadá en semifinales con 
un doblete de Raúl Jimé-
nez y se coronó campeón 
venciendo a Panamá en 
tiempo añadido. También 
tuvo una breve gira por 
Sudamérica, donde ven-
ció 2-0 al Internacional 
de Porto Alegre, aunque 
cayó 2-0 ante River Plate.

Por su parte, Turquía se 
perfila como un rival exi-
gente y poco común para 
el Tri. Dirigido por Vin-
cenzo Montella, el equipo 
europeo ha tenido resul-
tados destacados: victoria 
3-0 ante Hungría, empate 
ante Gales y una recien-
te remontada 2-1 frente a 
Estados Unidos en suelo 
norteamericano. Con fi-
guras como Arda Güler 
y Hakan Calhanoglu, el 
conjunto turco representa 
una prueba táctica impor-
tante para México.

LA CITA Y LO QUE VIENE
El partido se jugará este 

martes 10 de junio a las 
19:00 horas (tiempo del 
centro de México) en el 
Kenan Memorial Stadium 
de Chapel Hill, Carolina 
del Norte, con buena ex-
pectativa de asistencia 
tricolor.

Este amistoso será cla-

ve no sólo para definir 
ajustes rumbo a la Copa 
Oro, sino también para 
evaluar nombres y roles 
dentro de la plantilla que 
buscará romper la barrera 
del “quinto partido” en el 
Mundial 2026.

PRÓXIMOS PARTIDOS DEL 
TRI:

Copa oro 2025
• Sábado 14 de junio: 

México vs República Do-
minicana – 20:15 h

• Miércoles 18 de ju-
nio: México vs Surinam 
– 20:00 h

• Domingo 22 de junio: 
México vs Costa Rica – 
20:00 h

amistosos internaCionales
• Viernes 6 de septiem-

bre: México vs Japón – 
18:30 h

• Lunes 9 de septiem-
bre: México vs Corea del 
Sur – 20:00 h

E  L  P E R I Ó D I C O  D E  L A  V E R D A D  /  C O A H U I L A

Sección

CEENNDDEEPOPORRTTIIVVOO Martes
10 de junio de 2025

E  L  P E R I Ó D I C O  D E  L A  V E R D A D  /  C O A H U I L A

México se mide ante Turquía 
con la urgencia de

recuperar la confianza

@periodicofactorcoahuila

@elfactorenlinea
El factor

factorcoahuila.com
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BOSTON.- Después de 
una larga espera y 
una impresionante de-

mostración de poder y con-
sistencia, Roman Anthony, el 
joven bateador que ha sido 
catalogado como el pros-
pecto número 1 en toda la 
MLB según MLB Pipeline, ha 
recibido la noticia que tanto 
esperaban los aficionados 
de los Boston Red Sox: su as-
censo al equipo grande.

¿Quién es Roman anthony?
Con apenas 21 años, Ro-

man Anthony es considera-
do uno de los talentos más 
prometedores en las Ligas 
Menores. El jardinero zur-
do, quien vestirá el número 
48, ocupará la posición de 
titular en el jardín derecho 
para el inicio de la serie 
de tres juegos que Boston 
disputará contra los Tampa 
Bay Rays en Fenway Park 
este lunes.

Su llegada se da en un 
momento clave para la fran-
quicia, que atraviesa dificul-
tades para cumplir con las 
expectativas de la tempora-
da. El lugar en el roster se 
abrió tras la baja de Wil-
yer Abreu, jardinero titular, 
quien fue colocado en la 
lista de lesionados por una 

distensión en el oblicuo iz-
quierdo. Además, el primera 
base y bateador designado 
Ryan Noda fue designado 
para asignación en movi-
mientos que acompañan la 
incorporación de Anthony.

un bate Que enciende la ofensiva

La afición había estado 
insistiendo en la llegada de 
Anthony tras semanas de 
especulación. Su llamado 
se volvió prácticamente in-
minente cuando el pasado 
sábado, jugando para el 
equipo Triple-A Worces-
ter, conectó un imponente 
grand slam de 497 pies, con 
una velocidad de salida de 
115.6 millas por hora, según 
Statcast. Este batazo no solo 
desató la emoción de los fa-
náticos, sino que confirmó la 
capacidad explosiva del jo-
ven para cambiar el rumbo 
de un partido.

Anthony se une a una lar-
ga lista de prospectos que 
han marcado la historia re-
ciente de los Red Sox, tales 
como Dustin Pedroia, Xander 
Bogaerts, Rafael Devers, 
Mookie Betts y, más recien-
temente, Marcelo Mayer. Sin 
embargo, lo que hace que su 
ascenso sea particularmente 
relevante es que, a diferen-
cia de esos jugadores, An-
thony llegó a las Grandes 

Ligas siendo el prospecto 
mejor clasificado en todo el 
béisbol.

¿cómo afectaRá su llegada 
la alineación de los Red sox?
Anthony ha demostrado 

esta temporada en las me-
nores una versatilidad no-
table, habiendo jugado en 
las tres posiciones del jardín. 
Sin embargo, los expertos 
y el cuerpo técnico apuntan 
a que su lugar ideal en las 
Grandes Ligas será como 
jardinero izquierdo.

Este movimiento podría 
permitir que Jarren Duran, 
finalista al Guante de Oro 
en el jardín central duran-
te la temporada pasada, 
se traslade a la posición 
central. Por su parte, Ced-
danne Rafaela, reconocido 
por su defensa de alto ni-
vel y su capacidad para ju-
gar en múltiples posiciones 
del cuadro interior, aporta 
mayor flexibilidad al roster, 
facilitando la integración 
de Anthony sin generar con-
flictos en las posiciones de-
fensivas.

un talento completo: 
podeR y disciplina

Roman Anthony no solo 
destaca por su fuerza y 
potencia, sino también por 
su madurez y paciencia al 

bate. En 212 turnos esta 
temporada con Worcester, 
exhibe una línea ofensiva 
impresionante: promedio de 
.288, porcentaje de emba-
sado de .423 y slugging de 
.491, junto a 10 jonrones y 
29 carreras impulsadas.

El mánager de los Red 
Sox, Alex Cora, ha sido 
claro sobre el potencial del 
joven: “Solo con ver sus ju-
gadas destacadas y su des-
empeño ofensivo, ha sido 
impresionante. Sabíamos lo 
que teníamos con él: la ma-
nera en que controla la zona 
de strike y la fuerza con la 
que conecta la pelota”.

Aunque al inicio de la 
temporada no hubo es-
pacio para él en el roster 
del Día Inaugural, Boston 
decidió mantenerlo en el 
campamento de Gran-
des Ligas durante toda la 
pretemporada, una señal 
clara de la confianza que 
depositan en su futuro con 
el equipo.

“Sigo creyendo que no es 
el producto terminado, al 
igual que Marcelo, Camp-
bell, Ceddanne y Abreu”, 
agregó Cora. “Sabemos 
que la transición no es fácil 
ni inmediata, pero también 
sabemos que Roman es un 
buen jugador y tiene un 
gran futuro por delante”.

FACTOR

AUSTRIA.- La temporada 
2025 de Fórmula 1 ha co-
menzado con una sorpresa 
mayúscula: Óscar Piastri, el 
joven piloto australiano de 
McLaren, ha irrumpido con 
fuerza y actualmente lidera 
el Campeonato de Pilotos, 
desafiando la expectativa 
de que la pelea por el título 
sería nuevamente entre Max 
Verstappen y Lando Norris. 
Sin embargo, no todos com-
parten la misma percepción 
sobre el nivel de Piastri.

Helmut Marko, asesor de 
Red Bull y figura clave en la 
formación de talentos dentro 
de la escudería austríaca, 
manifestó sus dudas sobre 
que Piastri haya alcanzado 
todavía el mismo nivel que 
el neerlandés. En una en-
trevista concedida a Servus 
TV durante el Gran Premio 
de Austria, Marko valoró 
el desempeño del piloto de 
McLaren, pero dejó claro 
que para él Verstappen si-
gue estando un peldaño por 
encima.

“Piastri es un piloto con 
un talento impresionante 
y una mente muy fría, casi 

imperturbable en la pista, 
algo poco común para su 
juventud”, comentó Marko. 
“Aprende rápido, su progre-
so en solo tres temporadas 
es notable, pero aún no está 
al nivel de Max. Max tiene 
una combinación de agresi-
vidad, experiencia y consis-
tencia que le permite rendir 
al máximo en cualquier con-
dición”.

Además, Marko apro-
vechó para analizar la si-
tuación del otro piloto de 
McLaren, Lando Norris, a 
quien reconoció cierto avan-
ce, aunque destacó que su 
rendimiento sigue siendo 
irregular a lo largo de la 
temporada. “Lando mostró 
una mejoría clara en Mon-
tecarlo, pero todavía tiene 
altibajos en su desempeño 
que le cuestan puntos im-
portantes en la lucha por el 
campeonato”, señaló el ase-
sor de Red Bull.

Por su parte, Christian 
Klien, ex piloto de Fórmu-
la 1 y ahora comentarista, 
también resaltó la evolución 
de Piastri, enfatizando lo 
llamativo que resulta su des-
empeño en tan poco tiempo 
en la máxima categoría.

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- El 
camino para los Juegos 
Olímpicos de Los Ángeles 
2028 está por comenzar, al 
menos en cuanto a boxeo se 
refiere. Después de muchas 
dudas sobre si la discipli-
na formarte del programa 
olímpico. El panorama se 
ha aclarado y la selección 
mexicana tendrá partici-
pación en el World Boxing 
Challenge, el primer evento 
internacional bajo el mando 
de la World Boxing, orga-
nismo encargado de regir el 
pugilismo a nivel olímpico.

El prestigioso torneo se 
llevará a cabo del 11 al 14 
de junio en República Checa 
y repartirá puntos para el 
ranking mundial de la espe-
cialidad. En él participarán 
peleadores de un total de 
77 países, entre ellos 18 del 
continente americano. De ahí 
la importancia de que los 
peleadores mexicanos ten-
gan un fogueo importante y 
comiencen con el registro de 
puntos de cara a las próxi-
mas competencias.

México tiene algunas se-
manas de haberse unido a 
la World Boxing, un proceso 
necesario para competir en 
los próximos Juegos Olímpi-
cos. La afiliación le permitió 
enviar una nutrida delega-
ción al Challenge, donde 17 
pugilistas tendrán participa-
ción.

En la rama femenil, Mé-
xico tendrá a dos de sus 
mejores peleadoras, con un 
equipo encabezado por las 
olímpicas, Fátima Herrera 
y Citlali Ortiz, en las cate-
gorías de 51 kg y 75 kg, 
respectivamente. También 

estará presente la joven In-
grid Gómez, quien es una 
de las jóvenes promesas en 
la disciplina y está de vuelta 
tras superar una complicada 
lesión.

En la rama varonil. Mien-
tras tanto, estarán peleado-
res como Emiliano Reducindo, 
en los 80 kg, y el hidalguen-
se Javier Cruz, quien en el 
pasado nacional se consa-
gró como tricampeón en la 
categoría de los +90 kg.

El World Boxing Challen-
ge será el primer evento en 
el que México participará 
con la nueva federación in-
ternacional de este deporte, 
que marcará la pauta rum-
bo a los Juegos Olímpicos 
de Los Ángeles 2028.

¿cuántas medallas ha 
ganado méxico en boxeo?
El interés de que México 

mantenga una participa-
ción activa en el boxeo olím-
pico se debe a su prolífica 
cosecha de medallas. En su 
historia, los pugilistas mexi-
canos han ganado un total 
de 14 medallas, con dos de 
oro, cuatro de plata y ocho 
de bronce. La última fue la 
conseguida por Marco Ver-
de en los Juegos Olímpicos 
de París 2024.

calendaRio del WoRld 
boxing challenge

10 de junio: Llegada de 
atletas y juntas técnicas.

11 de junio: Rondas pre-
liminares.

12 de junio: Rondas preli-
minares y clasificatorias.

13 de junio: Semifinales.
14 de junio: Finales y pre-

miación.
15 de junio: Despedida 

de atletas y equipos.

FACTOR

AUSTRIA.- La tensión crece 
en el mundo de la Fórmula 
1 luego de que Max Versta-
ppen, actual tetracampeón 
mundial y piloto estrella 
de Red Bull, se acercara 
peligrosamente a una sus-
pensión por acumulación de 
puntos en su superlicencia, lo 
que podría dejar a la escu-
dería sin su principal figura 
en alguna próxima carrera.

Tras un polémico doble 
incidente con George Rus-
sell en el Gran Premio de 

España, Verstappen recibió 
tres puntos de penalización, 

elevando su total a 11 de 
los 12 que se necesitan para 
que la FIA lo suspenda por 
una fecha dentro del plazo 
de 12 meses. Esta situación 
pone en alerta máxima al 
equipo austriaco, que debe 
preparar un plan para cu-
brir la posible ausencia de 
su piloto líder sin compro-
meter sus aspiraciones en el 
campeonato.

¿Quién ReemplazaRía 
a veRstappen? la descaRtada 

de ‘checo’ péRez

En los últimos días, sur-
gieron numerosas especula-
ciones sobre quién podría 
tomar el volante de Red Bull 
en caso de que Verstappen 
sea suspendido. Entre los 
nombres que se mencionaron 
estuvieron Sergio ‘Checo’ 
Pérez, actual compañero y 
piloto titular de Red Bull; así 
como Valtteri Bottas y Daniel 
Ricciardo, quienes ya no for-
man parte de la escudería.

Sin embargo, fuentes cer-
canas a RacingNews365 
confirman que la dirección 
del equipo, encabezada 
por Christian Horner y Hel-
mut Marko, ha decidido no 
considerar a ‘Checo’ Pérez 
para esta contingencia. La 
razón principal es que Pérez 
es una pieza clave en el pro-
yecto de Red Bull y cuentan 
con él a largo plazo, por lo 
que prefieren no arriesgarlo 
ni cambiar su rol habitual.

En cambio, el equipo ha 
puesto la mirada en sus jóve-
nes talentos de Racing Bulls, 
la escudería hermana y semi-
llero de pilotos de Red Bull.

¡Por fin llegó el llamado!

Roman Anthony asciende 
a los Boston Red Sox

México participará en el World 
Boxing Challenge, primer evento 

bajo el mando World Boxing

Red Bull descarta a ‘Checo’ Pérez como 
reemplazo de Verstappen ante posible suspensión

Helmut Marko duda que Óscar Piastri haya 
alcanzado el nivel de Max Verstappen

https://esto.com.mx/885458-juegos-olimpicos-anuncia-12-equipos-varoniles-para-2028-y-16-femeniles/
https://esto.com.mx/885458-juegos-olimpicos-anuncia-12-equipos-varoniles-para-2028-y-16-femeniles/
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ROMA, ITALIA.- La Selección 
Italiana rompió el silencio en 
las Eliminatorias Europeas 
rumbo al Mundial 2026 con 
una victoria sólida por 2-0 
sobre Moldavia, en un en-
cuentro cargado de simbo-
lismo y tensión. No solo se 
trató de los primeros tres 
puntos para la ‘Nazionale’, 
sino también del último par-
tido de Luciano Spalletti al 
frente del banquillo azzurro, 
quien anunció su dimisión 
apenas días antes, tras la 
dolorosa derrota ante No-
ruega.

En un Estadio Olímpico con 
un ambiente dividido entre 
la expectativa y la incerti-
dumbre, los goles de Giaco-
mo Raspadori al minuto 40 
y Andrea Cambiaso al 50 
sellaron un triunfo que da un 
respiro a una Italia presio-
nada por sus fantasmas re-
cientes. Las ausencias en los 
Mundiales de Rusia 2018 y 
Qatar 2022 siguen pesando 
como una losa sobre una ge-
neración que aún no encuen-

tra una identidad clara.
Aunque el rendimiento co-

lectivo dejó más dudas que 
certezas, la victoria permitió 
a Italia escalar provisional-
mente al cuarto lugar del 
Grupo I, con tres puntos en 
dos encuentros disputados. 
En la misma jornada, Dina-
marca consolidó su liderato 
con 12 puntos tras vencer 
1-0 a Estonia, y Croacia y 
Bélgica también salieron ai-
rosas en sus respectivos com-
promisos.

La etapa de Spalletti al 
frente de la selección fue 
breve pero intensa. Nombra-
do seleccionador en agosto 
de 2023 tras la sorpresiva 
salida de Roberto Mancini 
rumbo a Arabia Saudita, el 

extécnico del Napoli asumió 
con la misión de reconstruir 
una escuadra a la deriva, 
aunque su ciclo apenas duró 
unos meses.

Pese al título europeo ob-
tenido en 2021, la Azzurra 
sigue navegando en aguas 
turbulentas, aferrada a re-
tazos de gloria pasada y 
buscando un nuevo rumbo 
que la devuelva a la élite 
mundial. Con el puesto de 
seleccionador ahora vacan-
te, la Federación Italiana 
tendrá que moverse con ra-
pidez y precisión para en-
contrar un relevo que man-
tenga vivas las esperanzas 
de volver a competir en la 
máxima cita del fútbol glo-
bal.

FACTOR

ESTADOS UNIDOS.- El 
Mundial de Clubes de 
la FIFA vivirá en 2025 

una transformación histó-
rica. Por primera vez, el 
torneo contará con 32 equi-
pos participantes y adop-
tará un formato similar al 
de la Copa del Mundo de 
selecciones, con fases de 
grupos y eliminatorias di-
rectas. Esta ampliación no 
solo incrementa el número 
de clubes, sino que también 
redefine los criterios de cla-
sificación, dando lugar a 
una competencia más diver-
sa y global.

¿Cómo se ClasifiCa al 
nuevo mundial de Clubes?
Los 32 cupos disponibles 

se distribuyen entre las seis 
confederaciones miembros 
de la FIFA:

UEFA (Europa): 12 equi-
pos

Conmebol (Sudamérica): 
6 equipos

Concacaf (Norteamérica, 
Centroamérica y el Caribe): 
4 equipos

AFC (Asia): 4 equipos
CAF (África): 4 equipos
OFC (Oceanía): 1 equipo
País anfitrión (EE.UU.): 1 

equipo
Hay dos vías de acceso al 

torneo:
Clasificación directa como 

campeón continental, aplica-
ble a los clubes que ganaron 
sus torneos principales entre 
2021 y 2024.

Ranking de rendimiento 
internacional, que toma en 
cuenta los resultados ob-
tenidos en competiciones 
continentales durante ese 
mismo período, ponderando 
partidos ganados, goles, ins-
tancias alcanzadas, y otros 

criterios.
Cada país puede tener 

como máximo dos clubes 
clasificados por esta vía, 
salvo que tenga múltiples 
campeones continentales.

Clubes ClasifiCados por 
ser Campeones Continentales

A continuación, los equi-
pos que obtuvieron su plaza 
directamente al conquistar 

los principales torneos de su 
confederación:

UEFA – Champions Lea-
gue

Chelsea (ENG) – Cam-
peón 2021

Real Madrid (ESP) – Cam-
peón 2022 y 2023

Manchester City (ENG) – 
Campeón 2024

Conmebol – Copa libertadores

Palmeiras (BRA) – Cam-
peón 2021

Flamengo (BRA) – Cam-
peón 2022

Fluminense (BRA) – Cam-
peón 2023

Botafogo (BRA) – Cam-
peón 2024

afC – liga de 
Campeones de asia

Al Hilal (KSA) – Campeón 

2021
Urawa Red Diamonds 

(JPN) – Campeón 2022
Al Ain (UAE) – Campeón 

2023 y 2024

ConCaCaf – liga de Campeones

Monterrey (MEX) – Cam-
peón 2021

Seattle Sounders (USA) – 
Campeón 2022

Club León (MEX) – Cam-
peón 2023 (descalificado 
por criterios de elegibilidad)

Los Ángeles FC (USA) – 
Clasificado tras ganar el 
playoff

Pachuca (MEX) – Cam-
peón 2024

Caf – Champions 
league de ÁfriCa

Al Ahly (EGY) – Campeón 
2021, 2023 y 2024

Wydad Casablanca 
(MAR) – Campeón 2022

ofC – liga de 
Campeones de oCeanía

Auckland City (NZL) – 
Campeón entre 2022 y 
2024

Clubes ClasifiCados por 
ranking de rendimiento

UEFA
Bayern Múnich (GER)
Paris Saint-Germain (FRA)
Borussia Dortmund (GER)
Inter de Milán (ITA)
Porto (POR)
Atlético de Madrid (ESP)
Benfica (POR)
Juventus (ITA)
Red Bull Salzburgo (AUT)

Conmebol
River Plate (ARG)
Boca Juniors (ARG)

AFC
Ulsan Hyundai (KOR)

CAF

Espérance de Túnez (TUN)
Mamelodi Sundowns (RSA)

el representante 
del país anfitrión

El cupo asignado a Esta-
dos Unidos fue otorgado 
al Inter Miami, gracias a su 
título en la MLS Supporters’ 
Shield 2024, que reconoce 
al equipo más consistente 
de la temporada regular. 
Además del rendimiento de-
portivo, la presencia de fi-
guras como Lionel Messi y el 
crecimiento del club a nivel 
internacional influyeron en la 
elección.

mundial de Clubes 2029: 
¿quiénes ya estÁn ClasifiCados?

Aunque la edición 2025 
aún no se disputa, ya hay 
clubes que han asegurado 
su participación en el torneo 
de 2029, que mantendrá el 
formato cuatrienal:

Paris Saint-Germain (FRA) 
– Campeón de la Cham-
pions League 2025

Al Ahli (KSA) – Campeón 
de Asia 2025

Pyramids FC (EGY) – 
Campeón de África 2025

Cruz Azul (MEX) – Cam-
peón de la Liga de Campeo-
nes de la Concacaf 2025

un nuevo Capítulo 
para el fútbol de Clubes

La edición 2025 del Mun-
dial de Clubes marcará el 
inicio de una era distinta. 
Con un formato más extenso, 
la inclusión de equipos his-
tóricos y emergentes, y una 
sede con infraestructura de 
primer nivel como Estados 
Unidos, el torneo aspira a 
convertirse en una referen-
cia mundial del fútbol de 
clubes. El balón está por ro-
dar, y el mundo estará mi-
rando.

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- Con 
la mira puesta en una des-
tacada participación en el 
nuevo formato del Mundial 
de Clubes 2025, los Tuzos 
del Pachuca han redoblado 
esfuerzos para reforzar su 
plantilla. Entre los nombres 
que ya se han sumado al 
equipo dirigido por Jaime 
Lozano destacan Federico 
Pereira, José Castillo, Agus-
tín Palavecino y el brasileño 
Robert Kenedy, quienes lle-
gan con la misión de compe-
tir al más alto nivel interna-
cional.

Sin embargo, en días re-
cientes surgió un nombre que 
generó gran expectativa: 
Arturo Vidal. El experimen-
tado mediocampista chileno, 
reconocido por su trayecto-
ria en Europa y Sudamérica, 
fue considerado por la di-
rectiva hidalguense como un 
refuerzo ideal para afron-
tar el torneo de FIFA. Pero, 
a una semana del arranque 
de la competencia, su fichaje 
quedó completamente des-

cartado.

Colo Colo se negó a 
Cederlo en préstamo

Según información del 
periodista Carlos Ponce de 
León, del diario RÉCORD, 
el Club Pachuca se acercó 
formalmente a Colo Colo 
para gestionar el préstamo 
de Vidal únicamente por 
la duración del Mundial de 
Clubes. La propuesta incluía 
cubrir íntegramente el sala-
rio del jugador durante ese 
periodo, además de ofrecer 
incentivos económicos por 
rendimiento y resultados ob-
tenidos en el torneo.

No obstante, la respuesta 
del conjunto chileno fue un 
tajante “no”. Colo Colo, que 
mantiene a Vidal como una 
de sus principales figuras 
en la temporada, consideró 
inviable cederlo, incluso por 
un corto plazo, en un mo-
mento clave de su calenda-
rio competitivo.

El intento por fichar tem-
poralmente a Vidal revela 
la seriedad con la que Pa-
chuca se ha tomado este 

reto internacional, y la am-
bición del club por hacer his-
toria ante los mejores equi-
pos del mundo.

paChuCa ya tiene feCha para 
debutar en el mundial de Clubes

El debut del conjunto 
mexicano en la justa mun-
dialista será el próximo 
miércoles 18 de junio, cuan-
do se enfrente al RB Salz-
burgo a las 16:00 horas 
(tiempo del centro de Mé-
xico). Más adelante, el reto 
será aún mayor: el domin-
go 22 de junio, los Tuzos se 
medirán nada menos que al 
Real Madrid, campeón de 
Europa, en un duelo progra-
mado para las 13:00 horas.

Previo a su debut, Pachu-
ca disputó un único partido 
de preparación ante el Al 
Ahly de Egipto, en el que se 
impuso en tanda de penales 
(5-3) tras un empate 1-1 en 
tiempo reglamentario. Ese 
resultado dejó buenas sen-
saciones de cara a lo que 
será una de las participa-
ciones más exigentes en la 
historia del club.

Mundial de Clubes 2025: Equipos 
clasificados y cómo lo lograron

Pachuca buscó a Arturo Vidal como refuerzo para el 
Mundial de Clubes, pero Colo Colo rechazó la propuesta

Italia suma su primer triunfo rumbo al Mundial 2026
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SABINAS, COAH.- Los re-
presentantes del equipo 
Pericos sacaron ventaja de 
partido de softbol varonil, 
correspondiente a serie in-
augural de la liga  “Bola 

Puesta” luego que en días 
pasados, vieran acción den-
tro del diamante ante su si-
milar, los Profes.

El campo Aurrerá fue sede 
de este imponente encuentro 
deportivo; allí, ambas nove-
nas sacaron la casta desde 

el arranque de la primera 
entrada de juego; con todo 
y eso, finalmente la victoria 
fue declarada a favor de 
los Pericos.

Al registrar en la pizarra 
un marcador de 26 carreras 
contra 6; Juan Osoria de-
fendió al conjunto ganador 
desde la loma de los dispa-
ros, en tanto Oscar Aguilera 
hizo lo propio por parte de 
los Profes. 

Cabe destacar que con 
este triunfo, los audaces 
Pericos arrancaron tercera 
temporada con el pie dere-
cho, lo que les animó a venir 
por otra victoria en lo que 
será su segunda serie en el 
transcurso de esta semana.

Lepes alzó trofeo de 
campeonato por sexta 
vez consecutiva 

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Di-
rectivos de la liga de 
softbol Humberto “Dá-

til” Arriaga, a cargo de su 
presidente, José Rangel, 
acompañado del alcalde 
de Sabinas, José Feliciano 
Díaz Iribarren premiaron 
a los equipos y jugadores 
más destacados que dejó la 
temporada número 33, acto 
protocolario que se efectuó 
el pasado fin de semana 
dentro del programa inau-
gural de la edición número 
34 en memoria Pablo Aran-
da Díaz (+) y Rogelio Luna 
Maltos (+) teniendo como 
sede de tal acontecimiento 
deportivo el campo Puerta 
de Piedra.

Allí, recibió por sexta 
vez consecutiva trofeo de 
campeonato, el equipo Le-
pes, mientras que la Raza 
se adjudicó el segundo lu-
gar; en bateo, la presea 
fue para César Bernal, del 

equipo Yankees, con 0.615 
de porcentaje, en cuadran-
gulares conectados, Diego 
Treviño del conjunto de 
los Fashion alzó trofeo de 
campeonato, con un total 
de 10 acumulados.

En el departamento de 
pitcheo, se registró un em-
pate entre Víctor Cerda de 

Venados, y Miguel Pecina 
de los Lepes, al contabilizar 
ambos 7 juegos ganados, y 
0 perdidos. Por otra parte, 
en hits conectados, también 
hubo empate entre Julio To-
rres de Venados, y Eder Sa-
linas de Lepes, con un total 
de 27 hits.

En ponches recetados y 

blanqueadas, Noé Pérez de 
Fashion obtuvo presea, lue-
go de contabilizar 3 blan-
queadas, y 43 chocolates 
recetados; y finalmente, el 
jugador MVP de especia-
les Noé Martínez Mata, del 
equipo Fashion se llevó tro-
feo de campeonato, al acu-
mular 0.645 de porcentaje.

En acciones de la liga de 
softbol “Bola Puesta”

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Con éxito 
arrancó en días pasados lo 
que fue serie inaugural de 
la liga de softbol denomina-
da “Bola Puesta”; por lo que 
esta vez les tocó enfrentarse 
dentro del diamante a los 
representantes de los equi-
pos Bravos y Águilas.

Fue el campo Aurrera 
quien se encargó de recibir 
tanto a aficionados como 

equipos participantes, para 
posteriormente dar inicio 
al arranque de la primera 
entrada de juego, a lo que 
ambas novenas sacaron la 
casta, pues definitivamente 
el objetivo era asegurar la 
victoria.

Llevándose finalmente el 
triunfo los aguerridos Bra-
vos, luego de contabilizar en 
la pizarra un marcador de 
20 carreras contra 13. Leo 
Alba fungió como pitcher 
ganador, en tanto a José 
García le tocó cargar con la 
derrota.

En el primero de la serie 
de la liga “Bola Puesta” 

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Desde 
días pasados arrancó la se-
rie inaugural en lo que res-
pecta a las acciones de la 
liga de softbol denominada 
“Bola Puesta” ; por lo que los 
equipos  Astros y Acereros se 
vieron las caras en emocio-
nante juego de pelota.

La cita se dio en el campo 
Aurrera, allí ambas novenas 
se internaron al diamante 
con la intención de llevarse 
el triunfo; sin embargo, los 
audaces Astros fueron domi-
nando poco a poco el con-
trol del partido, hasta que 
finalmente fueron declara-

dos ganadores.
Luego de contabilizar en 

la pizarra un marcador de 
16 carreras contra 8; cabe 
destacar que gracias a este 
resultado, los Astros logra-
ron colocarse en la tercera 

posición en cuanto al “stan-
ding” general se refiere, en 
tanto los Acereros ocupan el 
doceavo lugar; posiciones 
actualizadas hasta el cierre 
de la primera serie de la 
liga en mención.

Premian lo mejor de la “Dátil” Arriaga
Bravos superan a las Águilas

Los Profes caen ante Pericos en softbol “Bola Puesta”

Astros doblegan a los Acereros
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SALTILLO, COAH.- En 
un contexto donde muchas 
regiones del país enfrentan 
una escalada en la violen-
cia, Coahuila sigue desta-
cando por sus niveles bajos 
de incidencia delictiva. Así 
lo dejó claro el fiscal ge-
neral del Estado, Federico 
Fernández Montañez, tras 
participar en una reunión 
con autoridades del Depar-
tamento de Estado de los 
Estados Unidos, en la que 
se abordaron temas como 
el narcotráfico, el tráfico de 
armas y los programas de 
cooperación internacional.

Durante la entrevista, el 
fiscal compartió que en el 
reciente banderazo de sali-
da para la reactivación de 
programas binacionales en 
materia de seguridad, parti-
ciparon 27 fiscales de todo 
el país, quienes fueron eva-
luados por agencias nortea-
mericanas para integrarse a 
esquemas de colaboración. 
En ese contexto, Coahuila 
fue uno de los estados re-
conocidos por sus avances.

“Vale la pena decirlo con 
todas sus letras: Coahuila 
es un ejemplo a nivel na-

cional”, afirmó Fernández 
Montañez. Y es que, mien-
tras otras entidades como 
Chihuahua enfrentan cifras 
alarmantes de homicidios 
tan solo Ciudad Juárez ce-
rró el mes con más de 100 
asesinatos, en Coahuila se 
han registrado apenas 38 
casos en lo que va del año.

Pero el tema no es solo 
la comparación con otras 
entidades. El fiscal resal-
tó que aquí no se vive con 
el miedo cotidiano de pa-
gar piso, ni con la presión 
constante de la extorsión. 
“Vas a otros estados y en 
las pantallas te muestran 
cómo grupos criminales se 
disputan el territorio. Vie-
nes a Coahuila y, no hay un 
grupo criminal establecido 
operando abiertamente en 

el estado”, subrayó.
El fiscal explicó que este 

reconocimiento no es ca-
sualidad, sino resultado de 
un trabajo en equipo, coor-
dinado desde el gobierno 
del Estado bajo el lideraz-
go del gobernador Manolo 
Jiménez. “Esto no es obra 
de la casualidad, ni de una 
sola persona. Es un esfuer-
zo colectivo, de todas las 
áreas de seguridad, justicia 
y prevención”, afirmó.

También destacó que, 
durante las reuniones con 
representantes estadouni-
denses, se reiteró la preo-
cupación común sobre el 
tráfico de armas hacia Mé-
xico, uno de los temas que 
más afectan la estabilidad 
en la región. “Ese fue el 
punto medular que salió en 
la mesa”, dijo.

Finalmente, Fernández 
Montañez llamó a no bajar 
la guardia. “Estas mesas 
sirven para ver otras reali-
dades, para darte cuenta de 
lo que enfrentan otros esta-
dos, y para valorar lo que 
tenemos aquí en Coahuila, 
pero también para reforzar 
lo que estamos haciendo 
bien y corregir donde sea 
necesario”, concluyó.

Coahuila, ejemplo nacional en seguridad, destaca 
fiscal general tras encuentro binacional
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SALTILLO, COAH.- El 
diputado federal Jericó 
Abramo Masso advirtió 
que votará en contra de la 
reforma en materia de Tele-
comunicaciones si esta no 
garantiza de manera clara 
y contundente la libertad 
de expresión, principio que 
consideró esencial en una 
democracia. Enfatizó que 
la propuesta actual refleja 
una preocupante tendencia 
del gobierno federal hacia 
el autoritarismo.

Abramo Masso mani-
festó su inquietud por el 
contenido inicial de la ini-
ciativa presentada por le-
gisladores de Morena, la 
cual —dijo— incluía medi-
das sumamente restrictivas 
que atentaban directamente 
contra el derecho a expre-
sarse libremente. “Se pro-
ponía incluso que cualquier 
persona tuviera que solici-
tar un permiso previo a la 
Secretaría de Gobernación 
para publicar en redes so-
ciales. Eso es inaceptable”, 
señaló.

El legislador aseguró que 
ese tipo de propuestas van 

en contra del espíritu de-
mocrático del país y repre-
sentan un retroceso en ma-
teria de derechos humanos. 
“Un gobierno que vigila 
a quienes informan es un 
gobierno totalmente autori-
tario”, expresó, al hacer un 
llamado a todos los grupos 
parlamentarios a no permi-
tir este tipo de excesos.

Comentó que la pro-
pia candidata presidencial 
Claudia Sheinbaum inter-
vino para frenar temporal-
mente la iniciativa y hacer-
le ajustes, lo cual considera 
un reconocimiento tácito 
de los errores que contenía 
el documento original. No 
obstante, subrayó que aún 
está pendiente un análisis 
de fondo que asegure que 
no se vulneren las garantías 
individuales.

El diputado coahuilense 
recordó que desde marzo de 
este año la iniciativa llegó a 
la Cámara de Diputados y 
desde entonces se encen-
dieron las alarmas. Diver-
sos sectores, incluyendo 
organismos de derechos 
humanos y asociaciones de 
periodistas, coincidieron en 
que la reforma podría tener 
implicaciones graves en la 
libertad de prensa y de ex-
presión.

Jericó Abramo insistió 
en que cualquier intento 
de control sobre los con-
tenidos en medios o redes 
sociales debe rechazarse 
de inmediato. Afirmó que 
en un país libre, la crítica, 
la opinión y el debate de-
ben protegerse, sin temor 
a represalias o censura por 
parte del Estado.

Finalmente, el legisla-
dor hizo un llamado a la 
sociedad a mantenerse in-
formada y participativa en 
este debate. “No se trata 
de una reforma técnica, se 
trata del derecho de todos 
a expresarse. Y si eso está 
en juego, no tengan duda 
de que votaré en contra”, 
concluyó.

Reforma en Telecomunicaciones debe garantizar 
la libertad de expresión: Jericó Abramo

Llevan Javier y Luly “Amor en Movimiento” a primaria Francisco González Bocanegra
FACTOR

SALTILLO, COAH.- El al-
calde de Saltillo, Javier Díaz 
González, y la presidenta 
honoraria del DIF munici-
pal, Luly López Naranjo, 
llevaron la unidad de aten-
ción médica del programa 
“Amor en Movimiento” a 
la escuela primaria Francis-
co González Bocanegra, en 
donde encabezaron los ho-
nores a la bandera. 

La unidad ha recorrido 
colonias, ejidos, así como 
escuelas, para ofrecer con-

sultas y servicios médicos 
de odontología, optometrías 
y audiometrías gratuitos a la 
población y ahora benefició 
al alumnado de esta prima-
ria que se ubica en la colo-
nia Lamadrid.

Como parte de los benefi-
cios del programa “Amor en 
Movimiento” en la primaria 
se otorgaron lentes y consul-
tas odontológicas a quienes 
lo necesitaron; además, en 
ese momento, se entregó un 
aparato auditivo a una de las 
alumnas de la primaria.

“Estos servicios que lle-

vamos con este camionci-
to son gratuitos gracias al 
trabajo que ha realizado mi 
esposa Luly López Naranjo 
al frente del DIF municipal, 
esta unidad va a seguir reco-
rriendo, colonias, ejidos y 
escuelas de Saltillo”, decla-
ró Díaz González.

Asimismo, el alcalde de 
la ciudad entregó equipo de 
cómputo y un proyector a 
la escuela primaria, además 
de material deportivo y ad-
ministrativo para las labores 
diarias del plantel. 

La directora, Diana Ga-
briela Ponce Ibarra, compar-
tió que las y los estudiantes 
de esta primaria han desta-
cado en diversos rubros a 
nivel municipal y estatal, 
prueba de ello es que los 
últimos tres alcaldes del Ca-
bildo Infantil de Saltillo han 
surgido de este plantel.

“Sabemos que la educa-
ción es una herramienta muy 
importante para transformar 
vidas y hacer que nuestras 
niñas y niños en un futuro 

sean personas responsables 
y de bien para la sociedad”, 
comentó Ponce Ibarra. 

A nombre de sus com-
pañeros, tomó la palabra el 
alumno Adrián Alejandro 
Estrada Morales, quien hace 
días tomó protesta como al-
calde en el Cabildo Infantil 
2025. 

“Gracias al alcalde Javier 
Díaz y a su esposa Luly 

López por creer en las ni-
ñas y niños de Saltillo; y 
por escuchar nuestras pro-
puestas e inquietudes; les 
agradecemos su visita y los 
obsequios que han traído a 
nuestra escuela”, comentó 
Estrada Morales. 

En el evento también es-
tuvo el regidor secretario de 
la Comisión de Educación, 
Ricardo Treviño Salinas; la 

directora administrativa de 
Educación Primaria en el 
Estado, Nancy Flores Martí-
nez; la tesorera de la Socie-
dad de Padres de Familia, 
Fernanda Núñez Castro; la 
alumna Ximena Estupiñán 
Míreles, quien es segunda 
regidora en el Cabildo In-
fantil 2025; así como perso-
nal docente de la primaria; 
padres y madres de familia.

Alcalde Javier Díaz pone 
en marcha trabajos de 
rehabilitación de plaza 
pública con el apoyo de 
la empresa “Sportecs”

FACTOR

SALTILLO, COAH.- 
En un ejemplo más 
del trabajo coordina-

do entre gobierno, sociedad 

e iniciativa privada, el alcal-
de de Saltillo, Javier Díaz 
González, puso en marcha 
los trabajos de rehabilitación 
de una plaza pública en las 
inmediaciones de las colo-
nias Roma y Adolfo López 
Mateos, como parte del pro-
grama “Activa Tu Parque”.

Díaz González señaló que 
todas las acciones que se 
realizan en su administra-

ción municipal están enca-
minadas a mejorar la calidad 
de vida de la población, por 
eso se  rehabilita esta área al 
norponiente de la ciudad.

“Se trata de tener mejo-
res espacios para fortalecer 
el tejido social y por ende 
la calidad de vida de las fa-
milias, esto es gracias a una 
sinergia con la iniciativa pri-
vada y con las y los vecinos 

del sector”, expresó el alcal-
de Javier Díaz. 

El edil dio a conocer que 
de manera global en esta 
área, que se ubica en las ca-
lles Adolfo López Mateos y 
Burgos, se invertirán alrede-
dor de 500 mil pesos para be-
neficio de cientos de personas 
de ese sector de la ciudad. 

Detalló que la empresa 
“Sportecs”, del señor Ho-
mero Lara Valdés, aportará 
300 mil pesos para la insta-
lación de pasto sintético en 
la cancha de usos múltiples 
de esta plaza.

Agregó que por parte del 
municipio se reparan las 
luminarias, se rehabilitarán 
los juegos infantiles, se hará 
labor de limpieza, refores-
tación, además de dotar a 
este espacio de promoto-
res deportivos y culturales; 
mientras que los vecinos 
conformarán un comité de 
vigilancia para que este es-

pacio se mantenga en las 
mejores condiciones.

Quienes habitan en las co-
lonias Roma, Adolfo López 
Mateos y sectores aledaños 
agradecieron al alcalde Ja-
vier Díaz por haber consi-
derado este espacio para su 
rehabilitación.

Javier Díaz compartió que 
a través del programa “Acti-
va Tu Parque”, se eligieron 
40 plazas públicas de este 
tipo para rehabilitarlas de 
manera integral con el apo-
yo de la iniciativa privada, 
además de llevar a la ciuda-

danía actividades culturales 
y deportivas. 

En el evento también es-
tuvo el regidor presidente de 
la Comisión de Planeación, 
Urbanismo, Obras Públicas 
y Centro Histórico, Eduar-
do Morelos Jiménez; la re-
gidora, Alejandra Salazar 
Mejorado; el director del 
Implan, Alberto Salinas de 
las Fuentes; el propietario 
de la empresa “Sportecs”, 
Homero Lara Valdés; demás 
funcionarios municipales, 
así como vecinas y vecinos 
del sector beneficiado.
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FACTOR

TORREÓN, COAH.- Como 
parte de las acciones previas 
para la modernización del trans-
porte público en Torreón, este 
lunes se llevaron a cabo levan-
tamientos de encuestas a usua-
rios del servicio, con el objetivo 
de recopilar información clave 
como el tiempo de traslado, 
frecuencia de paso de los auto-
buses y destinos más comunes.

La actividad se realizó en el 
cruce de vialidades como To-
rreón-Matamoros y División 
del Norte.

César Alvarado Mendoza, 
director de Transporte Público 
Municipal, informó que par-
ticipan entre 30 y 40 jóvenes 
capacitados para aplicar los 
cuestionarios de forma eficiente 
y ordenada, a los usuarios de las 
28 rutas existentes.

Las encuestas se aplicaron a 
partir de las 07:00 horas, y con-
tinuarán durante los próximos 
días en tres turnos, en horas con 
mayor afluencia con el fin de 
registrar las opiniones de la po-

blación que utiliza mayormente 
el transporte público.

“Buscamos con los cuestio-
narios obtener datos como el 
tiempo de traslado, frecuencia 
de paso de los autobuses y des-
tinos más comunes. Esta infor-
mación permitirá actualizar el 
diagnóstico del sistema y orien-
tar las decisiones del programa 
de modernización”, señaló el 
funcionario.

Estas acciones se llevan a 
cabo bajo la coordinación de 
la Dirección de Transporte Pú-
blico Municipal, en conjunto 
con el área de planeación de la 
Dirección de Vialidad y Movili-
dad Urbana, y con el apoyo de 
encuestadores por parte de la 
Dirección de la Juventud.

Además, el director señaló 
que como lo solicitó el alcalde 
Román Alberto Cepeda Gonzá-
lez, se han sostenido diversas 
reuniones con concesionarios 
del transporte público para con-
cretar las estrategias de mejora 
en las unidades, con el fin de 
garantizar un servicio cómodo 
y seguro para los ciudadanos.

Por su parte, Luis Alberto 
Morales Cortés, director de 
Vialidad y Movilidad Urbana, 
detalló que se aplicarán apro-
ximadamente 15 mil encuestas 
durante un periodo de 30 a 45 
días en puntos estratégicos de 
alta movilidad.

“Es inminente la moderniza-
ción del transporte, pero para 
hacerla adecuada, requerimos 
de este diagnóstico que sola-
mente el usuario puede propor-
cionarnos”.

Con estas acciones, la Admi-
nistración Municipal encabeza-
da por el alcalde Román Alber-
to Cepeda González, reafirma el 
compromiso con el desarrollo 
de un transporte público más 
eficiente.

Inician acciones previas al plan de
modernización del transporte público 

FACTOR

TORREÓN, COAH.- Du-
rante la octava sesión de la 
Comisión de Inspección, 
Verificación y Protección Ci-
vil, este lunes se aprobó por 
unanimidad que 10 estableci-
mientos mercantiles cambien 
de domicilio, denominación 
o giro en su licencia de alco-
holes.

La presidenta de la comi-
sión, Dora Elia Salinas Durán, 
resaltó la importancia de dar 
orden y legalidad a la asigna-
ción correspondiente a la cer-
tificación de alcoholes, lo cual 
dijo, genera la certeza jurídica 
a los establecimientos que de-
ciden invertir en la ciudad. 

Destacó que es gracias al 
ambiente de seguridad y estos 
procesos de legalidad que los 
empresarios se interesan por 
invertir en Torreón, siendo un 
municipio con los mejores ín-
dices en esta materia, gracias 
a las estrategias coordinadas 
entre los diferentes órdenes de 

Gobierno.
Asimismo, argumentó que 

en el marco legal correspon-
diente, se menciona que todo 
establecimiento mercantil que 
desee tener la venta de bebi-
das embriagantes debe contar 
con una certificación de alco-
holes municipal, que es un re-
quisito para también cumplir 
con la normatividad estatal.

“Desde la Comisión de 
Inspección y Verificación se 
vigila y se da orden y control 
a estos procesos. Torreón es 
una de las ciudades más segu-
ras del país, lo que propicia a 
que haya actividad económica 
dentro de la legalidad” indicó.

Finalmente, comentó que 
en las solicitudes aprobadas 

por la comisión hay siete cam-
bios de giro, denominación y 
domicilio, y tres cambios para 
solo denominación y domici-
lio, correspondientes a súper, 
minisúper, expendios, misce-
lánea y restaurante-bar.

El dictamen será turnado a 
la próxima sesión de Cabildo 
para su análisis, discusión y 
en su caso aprobación. 

La Comisión de Inspec-
ción, Verificación y Protec-
ción Civil, está integrada por 
los regidores: presidenta, 
Dora Elia Salinas Durán; se-
cretaria, María Fernanda Gon-
zález Aponte; y como vocales 
Karla Liliana Centeno Félix, 
Raúl Fabian Ruelas Navarro y 
Sergio Lara Galván.

Aprueban cambio de domicilio, denominación y 
giro a 10 establecimientos con venta de alcohol

Román Cepeda arranca programa de microcréditos “Las Mujeres Siempre Pueden Más”
FACTOR

TORREÓN, COAH.- Este 
lunes, alcalde Román Alber-
to Cepeda González arrancó 
el programa de microcréditos 
“Las Mujeres Siempre Pueden 
Más”, que beneficiará a cerca 
de 3 mil emprendedoras este 
año, con un monto de crédito 
de 19 millones de pesos.

El programa que se realiza 
en conjunto con Banco Afirme, 
va dirigido a las mujeres con 
economía vulnerable, para apo-
yarlas a que inviertan en su ne-
gocio o emprendan, y así forta-
lecer su independencia laboral. 

En su mensaje, el Presidente 
Municipal reconoció el valor 
de las mujeres que se atreven 
a emprender, así como por el 
alto sentido de compromiso y 
responsabilidad que han mos-
trado al hacer puntualmente los 
pagos de su crédito.

“Las felicito por animarse a 
tomar este gran beneficio. Lo 
más valioso que tiene Torreón 
es su gente, el 51 por ciento de 
los más de 800 mil habitantes 
que viven aquí, son mujeres; y 
el 93 por ciento de los hogares 
en Torreón y Coahuila reciben 
una aportación económica de 
la mujer, por eso con proyectos 

como este podemos construir 
una sociedad más justa y más 
equitativa”.

Cepeda González señaló que 
este 2025 se beneficiará a cerca 
de 3 mil mujeres con el progra-
ma de microcréditos, y destacó 
las condiciones que hay en To-
rreón y en Coahuila para que 
tengan mejores oportunidades. 

“Hoy parecería fácil decir 
que aquí se puede hacer todo, 
desde transitar por cualquier 
parte de la entidad federativa, 
ir a trabajar, a buscar empleo, 
ir a estudiar o dar clases, lo que 
en otros lugares de México la-
mentablemente no se puede. 

Tenemos este gran país, pero en 
Torreón y Coahuila en coordi-
nación con el gobernador Ma-
nolo Jiménez estamos haciendo 
lo que nos toca por mantener 
una ciudad y un Estado segu-
ros”.

El Alcalde resaltó que To-
rreón es el municipio que más 
le invierte a la seguridad en 
todo el país, con el 18.3 por 
ciento del presupuesto anual, 
además de las acciones que se 
ejecutan para la generación de 
empleo, programas de imagen, 
cultura, arte, o la rehabilitación 
de plazas donde suman más de 
450.

Asimismo, el Presidente 
Municipal destacó la impor-
tancia de brindar credibilidad 
y confianza, y alentó a las mu-
jeres a seguir construyendo sus 
sueños de libertad financiera.

“Sigan adelante, sigan so-
ñando, que no se trata de eda-
des sino de capacidades, de 
sentir que podemos y lo vamos 
a lograr, de seguir trabajando 
en unidad, sociedad y Gobier-
no. Nunca desistan, esto es solo 
una primera parte, el trabajo de 
cada grupo de ustedes habrá de 
seguir demostrando que pode-
mos más y que son acreedoras 
a un préstamo mayor”.

Antonio Hernández Gonzá-
lez, director general de Desa-
rrollo Económico, agradeció el 
respaldo del Alcalde para que 
se concreten este tipo de pro-
gramas que transforman vidas. 

“Gracias a las mujeres em-
prendedoras que han demos-
trado que cuando se cree en la 
palabra, el compromiso y el 

trabajo, sí se puede salir ade-
lante. Como lo ha dicho el Al-
calde, en Torreón hay mujeres 
trabajadoras, responsables, que 
cumplen, que saben transfor-
mar un crédito en una verdade-
ra posibilidad”.

Dijo que en la Administra-
ción anterior se entregaron más 
de 8 mil microcréditos a mu-
jeres emprendedoras. “Esto es 
posible gracias a la confianza, 
el compromiso y la visión de un 
Gobierno que cree en su gente, 
y gracias al esfuerzo de las mu-
jeres que cada día se levantan 
con determinación para cons-
truir la grandeza de esta tierra”.

Rafael del Castillo Torre 
de Mer, director corporativo 
de Grupo Financiero Afirme, 
manifestó su satisfacción por 
trabajar con la Administración 
Municipal.

“Las mujeres de Torreón son 
mujeres de trabajo, cumpli-
doras, de esfuerzo, valientes, 
y decidimos invertir en esta 
Administración con el pleno 
compromiso con Torreón de 
parte de nuestro presidente del 
Consejo, Julio César Villarreal 
Guajardo, porque creemos en 
los programas de gobierno di-

señados en esta Administración 
y confiamos plenamente en el 
trabajo del alcalde Román Al-
berto Cepeda González”.

En representación del gober-
nador Manolo Jiménez Salinas, 
Hugo Dávila Prado, coordi-
nador municipal de Mejora 
Coahuila, felicitó al edil por 
su trabajo diario, y aplaudió a 
las mujeres que se atreven, y 
salen adelante para poder lle-
var el sustento a su casa y sus 
familias. 

María del Carmen Cabrera 
Zamora, emprendedora bene-
ficiaria, también agradeció a 
la Administración del Alcalde, 
porque con el apoyo para su 
negocio, su familia puede vivir 
mejor.

En el evento que se llevó a 
cabo en el Centro de Conven-
ciones de Torreón estuvieron 
presentes: Felipe González Mi-
randa, diputado local, presiden-
te de la Comisión de Economía 
en el Congreso; Luis E. Oli-
vares Martínez, Secretario de 
Economía; Luis Jorge Cuerda 
Serna, primer regidor; Luis Al-
berto Zorrilla Ortiz, presidente 
de la Comisión de Desarrollo 
Económico.

FACTOR

TORREÓN, COAH.- 
Este 21 de junio, To-
rreón se convierte en 

escenario para el Make Music 
México 2025, una celebración 
sin precedentes que reúne a 
más de 350 artistas en distintos 
puntos de la ciudad. 

El acceso a todas las presen-
taciones es gratuito y abierto 
para todo público, con una ofer-
ta musical diversa que abarca 
desde sinfónica hasta música 
electrónica, pasando por rock, 
cumbia, techno y propuestas 
emergentes.

La directora de Turismo To-
rreón, Natalia Hoyos Guerre-
ro, dijo que uno de los puntos 
más esperados del evento es 
el Centro de Convenciones de 

Torreón, donde la música elec-
trónica será protagonista del 
evento, con una producción de 
gran escala que reunirá a colec-
tivos locales, DJs nacionales y 
un invitado internacional. 

Dijo que en un ambiente más 
íntimo, la Terraza Arocena se 
transformará en un foro de rock 
e indie, con bandas jóvenes de 
la región como Hijos del Sol, 
Shire Lagoon y Supersonic.

En la Casa del Cerro, la Sin-
fónica Juvenil de Torreón (Osi-
jut), bajo la batuta de Ethan 
Eager, regresa por cuarto año 
consecutivo con una presenta-
ción en ese recinto.

El Puerto Noas se une a la 
celebración con un escenario 
dedicado a la cumbia y el nor-
teño, reuniendo a agrupaciones 
como Toro Viejo, Los R’s y 

Crazy Saurios.
El espíritu deportivo y cultu-

ral se fusiona en el Estadio de 
Unión Laguna, donde el grupo 
Cadereira tomará el escenario 
al finalizar el juego de béisbol, 
ofreciendo una experiencia dis-
tinta para los asistentes.

Otro de los espacios que será 
sede de esta celebración será 
el Canal de la Perla, donde los 
asistentes podrán disfrutar de 
un dueto de alientos con Jacob 

Espino y Javier Gutiérrez, hasta 
un potente set de techno a cargo 
de Borja Pareja.

El centro de la ciudad tam-
bién será parte de esta fiesta 
musical con la participación 
de las casonas del Grupo Épo-
ca, donde múltiples artistas 
registrados por medio de la 
plataforma oficial se presen-
tarán en un ambiente artístico. 
La experiencia se complemen-
tará con actividades culturales 

y el apoyo del tradicional tran-
vía de la OCV, que recorrerá las 
diferentes sedes del centro.

Para los nuevos talentos, el 
Escenario Morelos ofrecerá 
un espacio clave en una de las 
avenidas más concurridas de la 
ciudad, con la meta de proyec-
tar a las voces emergentes que 
buscan abrirse camino en la in-
dustria musical.

La Plaza de Armas también 
tendrá su propio escenario, 
con una propuesta colaborati-
va nunca antes vista entre los 
cantantes habituales de la pla-
za, coordinados por Make Mu-
sic Day 2025 para ofrecer una 
experiencia más armoniosa y 
solidaria.

Incluso el Aeropuerto de 
Torreón se suma a esta cele-
bración con una presentación 

matutina del ensamble Lagu-
na Horns, quienes ofrecerán 
un concierto especial para los 
viajeros desde la sala de abor-
daje.

Además de los conciertos, 
este año Make Music México 
2025 fortalece su dimensión 
educativa con una serie de clí-
nicas de música gratuitas, diri-
gidas por artistas de renombre. 
En el Instituto de Música de 
Coahuila (INMUS), los asis-
tentes podrán disfrutar de una 
masterclass de guitarra con 
Tonio Ruiz y una clínica de 
batería con Mauricio Clavería. 
Por su parte, el Centro de Con-
venciones albergará talleres de 
producción y live sets enfoca-
dos en la música electrónica, 
impartidos por Montenegro, 
Maister y Alvee.

factorcoahuila.com @periodicofactorcoahuila@elfactorenlineaEl factor
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Gerardo rico / FacTor

SALTILLO, COAH.- Un 
incendio de grandes propor-
ciones registrado la tarde 
de este lunes en un predio 
baldío provocó la rápida 
movilización del Cuerpo 
de Bomberos de Saltillo, 
quienes lograron contener el 
fuego antes de que causara 
daños mayores.

El siniestro ocurrió en 
el cruce del bulevar Naza-
rio Ortiz Garza con Isidro 
López Zertuche, en un te-
rreno desocupado que, de 
acuerdo con autoridades, 
contenía basura acumulada, 
llantas, maleza y árboles se-

cos, condiciones que facili-
taron la rápida propagación 
de las llamas.

La situación se tornó críti-
ca cuando el fuego comenzó 
a acercarse peligrosamente 
a unas caballerizas cerca-
nas, donde se encontraban 
varios animales. Sin embar-
go, gracias a la intervención 
oportuna de los bomberos, 
el incendio fue contenido 
antes de que alcanzara las 
instalaciones, evitando así 
una posible tragedia.

Tras extinguir el fuego, 
los elementos procedieron 
con labores de remoción y 
enfriamiento del terreno, con 
el objetivo de evitar que el 

incendio pudiera reactivarse.
Además, elementos de 

Protección Civil se presen-
taron en la zona para llevar 
a cabo una evaluación de 
posibles daños y dialogar 
con vecinos, verificando 
que no hubiera afectaciones 
a viviendas ni a la salud de 
los residentes, pese a la in-
tensa columna de humo que 
se elevó durante el siniestro.

Las autoridades reiteraron 
el llamado a la ciudadanía a 
evitar el uso de terrenos bal-
díos como tiraderos clandes-
tinos, pues este tipo de prác-
ticas incrementa el riesgo de 
incendios, especialmente en 
temporada de calor y sequía.

Gerardo rico / FacTor

SALTILLO, COAH.- Un 
pequeño grupo de estudian-
tes se manifestó este lunes 
en la intersección del bu-
levar Venustiano Carranza 
y la avenida Universidad, 
con el objetivo de exigir 
acciones concretas para el 
cuidado del agua.

Aunque la afluencia de 
participantes fue baja, los 
jóvenes decidieron blo-
quear uno de los carriles 
con dirección de sur a nor-
te, lo que generó afectacio-
nes a la circulación en una 
de las vialidades más tran-
sitadas de la ciudad.

Ante la situación, auto-
ridades locales emitieron 
una recomendación a los 
automovilistas para que to-

men rutas alternasy eviten 
la zona mientras se desa-
rrolla la protesta, que hasta 
el momento se mantiene de 
manera pacífica.

La manifestación, aun-
que reducida en número, 
pone sobre la mesa una 
preocupación creciente en-
tre la comunidad estudian-
til: la urgente necesidad de 
preservar el recurso hídrico 
en Saltillo, una ciudad que 
ha enfrentado retos impor-
tantes en materia de abas-
tecimiento en los últimos 
años.

Tránsito Municipal se 
encuentra presente en el 
lugar para dirigir el flujo 
vehicular y prevenir inci-
dentes, mientras se espera 
que la protesta concluya en 
las próximas horas.

Incendio en terreno baldío moviliza a bomberos 
y pone en riesgo a animales en Saltillo

Estudiantes realizan protesta 
por el agua en Saltillo; bloquean 

carril de importante vialidad

Gerardo rico / FacTor

SALTILLO, COAH.- Un 
hombre fue víctima de un 
asalto violento a las afue-
ras de la sucursal Santan-
der ubicada en plaza No-
galera, luego de realizar el 
retiro de una fuerte suma 
de dinero.

Los primeros reportes se-
ñalan que el afectado se dis-
ponía a abordar su vehículo 
cuando fue interceptado por 

un sujeto que lo golpeó di-
rectamente en el rostro para 
despojarlo del efectivo. La 
agresión ocurrió en plena 
vía pública, lo que generó 
alarma entre clientes y tran-
seúntes de la zona.

Elementos de seguridad 
acudieron al lugar para to-
mar conocimiento de los 
hechos y entrevistarse con 
la víctima, quien —según 
fuentes preliminares— 
acababa de retirar una can-

tidad considerable de dine-
ro del banco.

Hasta el momento no se 
ha informado si el respon-
sable fue detenido, y las 
investigaciones continúan 
por parte de las autorida-
des correspondientes. La 
identidad del afectado no 
ha sido revelada.

La zona fue acordonada 
de manera parcial mientras 
se recababan evidencias y 
se levantaban testimonios.

Cliente es asaltado tras retirar dinero 
en sucursal bancaria de Saltillo

Gerardo rico / FacTor

SALTILLO, COAH.- 
Una adolescente de 
15 años dio a luz de 

forma inesperada en el baño 
de su hogar, ubicado en la 
colonia Postal Cerritos, ge-
nerando alarma entre los 
vecinos y movilización de 
los servicios de emergencia. 
El caso ha escalado debido 
a que el presunto padre del 
bebé es un hombre de 49 
años, ya detenido por las 
autoridades.

Según los primeros infor-
mes, la joven —identificada 
como Janeth— comenzó a 
sentir dolores abdominales 
intensos la mañana del do-
mingo. Sin imaginar que es-
taba embarazada, se dirigió 
al sanitario, donde terminó 
dando a luz de manera sor-
presiva. Lamentablemente, 

el recién nacido cayó en la 
taza del baño y, pese a los 
esfuerzos por auxiliarlo, 
perdió la vida en el lugar.

Al escuchar los gritos de 
su hija, la madre de la menor 

acudió de inmediato, encon-
trando al bebé en el sanita-
rio. De inmediato solicitó 
ayuda y ambos fueron tras-
ladados a la Cruz Roja. Al 
llegar, los paramédicos con-

firmaron que el bebé ya no 
contaba con signos vitales.

Autoridades ministeria-
les informaron que la me-
nor presentaba al menos 
30 semanas de gestación 

y no había sido consciente 
de su embarazo. La Agen-
cia de Investigación Crimi-
nal tomó conocimiento del 
caso y realizó las diligen-
cias correspondientes en la 

vivienda. El cuerpo del re-
cién nacido fue trasladado 
al Servicio Médico Forense 
para la práctica de la ne-
cropsia.

La menor permanece in-
ternada en el Hospital Ge-
neral de Saltillo, bajo vigi-
lancia médica y psicológica, 
mientras se desarrolla la in-
vestigación.

En su declaración, la jo-
ven señaló a un hombre de 
aproximadamente 49 años 
como el padre del bebé. El 
sujeto ya fue detenido por 
las autoridades, y se abrió 
una carpeta de investiga-
ción por posible abuso se-
xual de menor.

El caso ha generado con-
moción entre la comunidad 
y mantiene bajo análisis la 
situación legal del detenido, 
así como la protección inte-
gral de la menor.
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Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- La 
mañana de este lunes, la 
Subsecretaría de Protección 
Civil del Estado, en coordi-
nación con el Municipio de 
Saltillo, atendió un incendio 
registrado en una reciclado-
ra ubicada sobre el boule-
vard Vito Alessio Robles, en 
un predio que ya había sido 
escenario de un siniestro se-
manas atrás.

El incendio fue controla-
do rápidamente gracias a la 
intervención oportuna del 
cuerpo de Bomberos de Sal-
tillo, y no se reportaron per-
sonas lesionadas. Ramiro 
Durán García, subsecretario 
de Protección Civil, infor-
mó que el predio había sido 
clausurado previamente por 
el gobierno Estatal, pero el 

propietario no se ha presen-
tado ante las autoridades, lo 
que ha impedido avanzar 
con las acciones legales per-
tinentes.

“La clausura se mantie-
ne y ahora será total. En 
conjunto con el Municipio 
y la Secretaría de Medio 
Ambiente, se trabajará en 
la remoción de materiales 
inflamables como llantas y 
plásticos que siguen en el 
sitio. Nuestro objetivo es 
prevenir otro incendio, es-
pecialmente ante las altas 
temperaturas pronosticadas 
a partir del 3 de julio”, ex-
plicó Durán García.

El funcionario señaló que 
aún se perciben vapores de-
rivados del incendio ante-
rior y que personal de Pro-
tección Civil ya levantó un 
acta confirmando que en el 

lugar continuaban activida-
des sin autorización oficial.

Durán García indicó que 
se buscará delimitar el terre-
no e impedir el ingreso hasta 
que el propietario se presen-
te. De no hacerlo, se recu-
rrirá al apoyo de la Fiscalía 
General del Estado para 
identificarlo mediante el 
Registro Público y generar 
un crédito fiscal en su RFC, 
como parte de las acciones 
legales correspondientes.

Asimismo, hizo un lla-
mado a quienes se dedican 
a la actividad del reciclaje a 
acercarse a la Subsecretaría 
de Protección Civil, donde 
pueden recibir asesoría para 
cumplir con los requisitos es-
tatales y municipales. Deta-
lló que varios trámites, como 
la auto declaratoria anual, 
son gratuitos y que los costos 
en general son mínimos.

“Reconocemos que esta 
es una actividad legítima, 
pero debe realizarse bajo 
condiciones seguras, sin 
riesgos para la ciudadanía 
ni para el medio ambiente. 
Nuestro personal está dis-
ponible para brindar aten-
ción directa, incluso a través 
de mi página de Facebook, 
donde compartimos el nú-
mero personal para contacto 
inmediato”, finalizó el sub-
secretario.

Atienden incendio en recicladora de
Saltillo; predio ya había sido clausurado

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- 
Ningún coahuilense ha 
sido detenido durante las 
recientes redadas migrato-
rias que realiza el gobier-
no de Estados Unidos en 
la ciudad de Los Ángeles, 
aseguró el secretario de go-
bierno de Coahuila, Óscar 
Pimentel González, quien 
también descartó un au-
mento significativo en las 
deportaciones hacia la en-
tidad por los cruces fronte-
rizos.

“No tenemos reportes y 
tampoco tenemos registros 
de que se haya incrementa-
do en estos últimos días la 
deportación de mexicanos 
por los puntos fronterizos 
de Coahuila”, señaló el 
funcionario. Además, des-
tacó que el flujo de con-
nacionales repatriados se 
mantiene en niveles muy 
por debajo de años ante-
riores.

El secretario recordó 
que el Estado dispone de 
un albergue habilitado con 
capacidad para hasta dos 
mil personas, donde se 
ofrece atención básica a 
quienes regresan a territo-
rio nacional aunque acla-
ró que la mayoría de los 

migrantes no permanecen 
en el albergue, sino que 
acuden únicamente para 
recoger documentos ofi-
ciales, como su tarjeta del 
Bienestar.

A lo largo del año, el al-
bergue ha recibido a poco 
más de 550 personas, una 
cifra considerada baja en 
comparación con su capa-
cidad instalada. Pimentel 
explicó que en muchos 
casos, los migrantes re-
patriados sólo acuden de 
paso para recibir apoyos 
federales, sin necesidad de 
alojarse por periodos pro-
longados.

El funcionario reite-
ró que, hasta la fecha, 
Coahuila no ha registrado 
una presión migratoria in-
usual, a pesar del contexto 
de endurecimiento de polí-
ticas migratorias en Esta-
dos Unidos.

Transparencia se manten-
drá en Coahuila

En otro tema, el secre-
tario expuso que a pesar 
de la eliminación del Ins-
tituto Nacional de Acceso 
a la Información (INAI) 
a nivel federal, Coahuila 
continuará garantizando 
la transparencia mediante 
instituciones locales.

“La población seguirá 
contando con organismos 
que aseguren el acceso a 
la información pública y la 
rendición de cuentas en el 
Estado ”, puntualizó.

Respecto a la reforma a 
la Ley de Transparencia, 
Pimentel explicó que el 
Ejecutivo estatal ya pre-
sentó una iniciativa ante 
el Congreso local, la cual 
será evaluada por las co-
misiones correspondientes 
antes de regresar al Pleno 
para su discusión.

Sin reportes de coahuilenses detenidos 
en redadas en EE. UU.

Egresado del Instituto de Lenguas Extranjeras de la UAdeC logra admisión directa a la Licenciatura en Negocios Internacionales
Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- Con 
esfuerzo y disciplina, el 
alumno del Instituto de Len-
guas Extranjeras (ILE) de la 
Universidad Autónoma de 
Coahuila, Francisco Maxi-
miliano Morín Márquez, 
logró obtener su pase de 
Admisión Directa a la Li-
cenciatura en Negocios In-
ternacionales en la Facultad 
de Ciencias de la Adminis-
tración Unidad Sureste.

Francisco Morín, dijo 
sentirse sorprendido y pro-
fundamente orgulloso por 
haber conseguido este lo-
gro académico; “La verdad 
es que me sentí muy feliz, 
muy sorprendido y orgullo-
so de todo el esfuerzo que 
hice durante todo este ciclo 
escolar, desde el primer día 
me esforcé con todo lo que 
tenía para demostrarme a 
mí mismo y a mis padres 
que todo el trabajo valió la 
pena”, compartió.

El egresado del bachillera-
to bilingüe del ILE describió 

su paso por el plantel como 
una experiencia inolvidable, 
al tiempo que reconoció la 
calidad de la enseñanza y el 
acompañamiento de sus do-
centes; “Los profesores son 

de lo mejor, siempre están 
ahí para apoyarte, por lo que 
recibí una educación que no 
cambiaría por nada”.

Sobre su decisión de ele-
gir la carrera de Negocios 

Internacionales, Francisco 
explicó que fue una elec-
ción natural gracias a su 
formación en idiomas y al 
interés que despertó en él la 
experiencia laboral de una 

familiar cercana; “Gracias 
al inglés, creo que Negocios 
Internacionales es un ámbito 
en el que puedo aprovechar 
al máximo las herramientas 
que me dio el ILE, además, 

mi prima estudió esta carre-
ra y, al escuchar todo lo que 
ha vivido, me dieron mu-
chas ganas de experimentar 
lo mismo”.

El alumno señaló que se 
prepara para una nueva eta-
pa en su formación profe-
sional, decidido a continuar 
construyendo su futuro con 
las bases sólidas que le dejó 
su paso por el bachillerato 
de la UAdeC; agradeció a 
las autoridades universita-
rias por esta iniciativa, la 
cual dijo, representa una 
gran motivación para jóve-
nes con talento y perseve-
rancia. 

La admisión directa a 
nivel superior para los es-
tudiantes con los más altos 
promedios de bachillerato 
de la UAdeC, forma parte 
de una iniciativa institucio-
nal que busca estimular el 
mérito académico, fortale-
cer la formación integral 
de los jóvenes y retener el 
talento en las diferentes 
unidades académicas de la 
Universidad.

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- 
Por instrucción del al-
calde Javier Díaz Gon-

zález, brigadas del programa 
Aquí Andamos realizaron 
acciones de reforestación en 

el camellón central del bule-
var Isidro López Zertuche, al 
norte de la ciudad.

Con el objetivo de mejo-
rar el entorno y la calidad de 
aire en la capital de Coahui-
la, el tramo de la vialidad 
que comprende del periféri-

co Luis Echeverría Álvarez 
y Avenida Universidad, fue 
intervenido por personal de 
la Dirección de Medio Am-
biente y Desarrollo Susten-
table con la plantación de 43 
árboles, de la especie Pino 
Eldarica.

Estos trabajos se suman 
a las distintas acciones de 
reforestación en plazas pú-
blicas como la ubicada en la 
colonia Adolfo López Ma-
teos, Bosque de las Lomas, 
Río Bravo, Nuevo Mirasie-
rra, Ampliación Morelos, 
así como en el camellón 
central de la Carretera Los 
Valdez, la entrada poniente 
de Saltillo, así como la Cal-
zada Francisco I. Madero, 
entre muchos espacios más.

Asimismo, como par-
te del programa Activa Tu 
Parque implementado por 
el alcalde Javier Díaz, conti-
núan los trabajos en la plaza 
pública de la colonia Saltillo 
2000, en la que se coloca 
pasto sintético en las can-
chas deportivas, así como la 

rehabilitación de los juegos 
infantiles, las áreas verdes y 
mobiliario urbano. Este es-
pacio público se ubica entre 
bulevar Museo del Desierto 
y calle San Esteban, al po-
niente de Saltillo.

De manera paralela, la 
plaza pública ubicada en-
tre las calles 25 y 19 de la 
colonia Mirasierra presenta 
avances en la rehabilita-
ción integral que se lleva a 
cabo en las dos canchas de 
básquetbol, construcción de 
gradas, así como las áreas 
verdes, corredores peatona-
les, el kiosco, entre varios 
trabajos más.

Además, se trabaja de 
manera permanente en la 

limpieza de los principales 
bulevares y avenidas por 
medio de la Barredora Me-
cánica, con la que se barren 
alrededor de 50 kilómetros 
todos los días en vialidades 
como Venustiano Carranza, 
Nazario S. Ortiz Garza, Los 
Fundadores, Emilio Arizpe 
de la Maza y el periférico 
Luis Echeverría Álvarez, 
entre muchos más.

Al poniente de la ciudad, 
personal de Aquí Andamos 
repararon las jardineras en 
las áreas verdes de la Roton-
da a Francisco I. Madero, en 
la entrada poniente de Salti-
llo.

Las Teresitas al 100

Con el programa munici-
pal Colonias al 100, el go-
bierno de Saltillo atiende las 
necesidades de la población 
de la colonia Las Teresitas 
con trabajos integrales en el 
sector sur de la ciudad.

Personal de la Dirección 
de Infraestructura y Obra 
Pública municipal realiza-
ron acciones de bacheo en 
las calles Huachichiles, en-
tre Sallas y Gavilanes, así 
como en Tarascos, conü el 
objetivo de brindar mayor 
seguridad a los habitantes 
de este sector.

Además de continuar con 
la aplicación de pintura en 
los reductores de velocidad, 
como el existente en la calle 
Huachichiles y su cruce con 
Tobosos, de Las Teresitas.

Asimismo, se trabaja de 
manera regular por parte 
del Sistema Domiciliario de 
Recolección de Basura, a fin 
de trasladar la basura de los 
hogares al Relleno Sanitario 
Municipal, para su correcto 
confinamiento.
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